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V пленум Томского обкома КПСС
28 июня состоялся V пленум Томского обкома КПСС.
Пленум обсудил вопрос «О задачах областной партийной организации по увели

чению производства продуктов животноводства, укреплению кормовой базы, своевре- 
'Лменному проведению уборки урожая и заготовок сельскохозяйственных продуктов».

(Докладчик —  секретарь обкома КПСС тов. М. Ф, Бабанов).
' Пленум принял по обсужденному вопросу соответствующее постановление.

Пленум заслушал также информацию председателя Совета народного хозяйства 
Томского экономического административного района тов. Н. С. Гридина.

Подробный отчет о работе пленума будет дан в следующем номере газеты.

НЕ МЕДЛИТЬ С ЗАГОТОВКОЙ
СИЛОСА

к- р т

- Осуществляя поставленную Коммунисти
ческой партией задачу, труженики сель
ского хозяйства развертывают борьбу за 

. резкое увеличение производства мяса, мас
ла и молока с тем, чтобы в ближайшие 
годы догнать Соединенные Штаты Амери
ки по производству этих продуктов на ду
шу населения. Одним из важнейших усло
вий для этого является создание прочной 
кормовой базы для животноводства.

Луга колхозов нашей области обещают 
богатый' урожай.

Колхозы и МТС области готовятся орга
низованно провести сенокос, чтобы в до
статке обеспечить колхозные фермы высо- 

»кокачественным сеном, чтобы создать за- 
■Аласы сена минимум на 8 —  9 месяцев. 

Для этого немедля надо закончить ремонт 
сеноуборочных машин и инвентаря. Кол
хозы ведут заготовку веточного корма, 
ценного особенно для кормления овец.

Наряду с этим сейчас необходимо ши
роко развернуть закладку силоса из дико
растущих трав.

Силос из травы —  самый дешевый и 
весьма ценный корм зимой не только для 
воров, но и для молодняка, откормочного 
поголовья и овец.

Ценность силоса из травы в том, что в 
нем наиболее полно, в хорошо усваиваемой 
животными форме сохраняются питатель
ные вещества травы.

На заготовку силоса затрачивается поч
ти в два раза меньше рабочей силы, чем 
на заготовку сена с той же площади.

Все это резко снижает стоимость сило- 
Лсованного корма в сравнении с другими 

щ  кормами.
Во всех колхозах области есть огром

ные запасы сырья для силосования. Для 
этого можно использовать не только травы 
на чистых лугах, но и более грубые лес
ные и болотные травы.

Закончившийся вчера V пленум обкома 
КПСС поставил перед партийными, совет
скими органами, МТС и колхозами зада
чу —  в этом году заготовить по каждому 
колхозу силоса не менее 10 —  12 тонн 
на корову. Значительную часть его дол

жен
трав.

составить силос из дикорастущих

Лучше по сравнению с другими начали 
закладку силоса колхозы зоны Тунгусов- 
ской МТС Молчановского района, где в 27 
июня было заложено 1.348 тонн силоса. 
Более чем по 600 тонн заложено силоса в 
колхозах, обслуживаемых Асиновской и 
Рыбаловской МТС.

Однако во многих колхозах закладка 
силоса ведется очень плохо. Колхозы зо
ны Сергеевской МТС заложили всего 10 
тонн силоса, а сельхозартели Еолпашев- 
ского района и зоны Светлянской МТС 
Чаинского района к этой важнейшей рабо
те еще не приступали.

Промедление с широким развертыванием 
работ по закладке силоса нетерпимо. Вы- 
полнение плана силосования дикорасту
щих трав необходимо завершить в ближай
шие дни.

Это требует напряженной работы кол
хозников и механизаторов МТС, широкого 
привлечения всего сельского населения, а 
также живого тягла и автомашин ко.тхозов 
и машинно-тракторных станций.

Необходимо быстрее закончить очистку 
силосных ям п траншей, а в колхозах, где 
имеющихся силосных сооружений недоста
точно, организовать строительство новых.

Следует шире применять пмеющпйся 
уже опыт наземного силосования.

Зоотехники п агрономы МТС и колхозов 
вместе с ревизионными комисспями кол
хозов должны провести пнвеятаризацию 
силосных сооружений, определить их ем
кость, повседневно контролировать соблю
дение правил закладки сплоса. Следует 
помнить, что чем меньше трава лежит на 
прокосах, чем быстрее она заложена и 
плотнее утрамбована, тем выше качество 
силоса, тем меньше потери.

В колхозах надо шире применять поощ
рительную оплату труда на закладке сило
са.

Поднять всех колхозников, широкую 
сельскую общественность на заготовку 
силоса —  это значит добиться успеха в 
решении этой важнейшей хозяйственной 
задачи.
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Показ литературы и искусства 
Кабардино-Балкарии

Смотр лучших художественных коллек
тивов Кабардино-Балкарской АССР при
ближается к завершению.

27 июня в Союзе писателей СССР за
кончилось трехдневное обсуждение кабар
дино-балкарской литературы. В этот же 
день в Доме литераторов состоялся твор
ческий вечер поэтов К. Кулиева и А. Ке- 
шокова. В Колонном зале участники кол
лективов художественной самодеятельно
сти республики встретились с профакти
вом столицы.

Премьеру исторической драмы известно
го кабардинского писателя А. Шортанова 
«Навечно» показал Кабардинский драма
тический театр. В основе этой пьесы —  
знаменательное событие —  добровольное 
присоединение Кабарды в России, проис
шедшее 400 лег тому назад. Спектакль 
поставлен заслуженным деятелем искусств 
РСФСР I .  Рудником.

(ТАСС).

Погребение останков героев 
Брестской обороны

БРЕСТ, 27 июня. (ТАСС). Бессмертный
! подвиг совершили в - первые дни Великой

Отечественной войны советские воины —  
защитники Брестской крепости. Имена 
иногих славных воинов, погибших в не
равном бою, остаются неизвестными.

Недавно в цитадели рабочие-водопро
водчики обнаружили останки 18-ти неиз
вестных бойцов, отдавших жизнь за сво
боду и независимость Родины. Вчера со
стоялось погребение останков советских 
воинов.

Траурная процессия из крепости на
правляется к братскому кладбищу. При
бывшие из разных городов страны участ
ники Брестской обороны К. Ф. Касаткин,

Москва. Всесоюзные 
сельскохозяйственная 
и промышленная вы. 
ставки.

На снимке: в па
вильоне «Использова
ние атомной энергии в 
мирных целях». Р а
ботник павильона 
В. Абрамян рассказы
вает об использовании 
радиоактивных изото
пов в сельском хозяй
стве.
(Фс^хроника ТАСС).

☆

тГа, В е е с о ю з в о А  

в м с г л в к е

ТВОРЧЕСКОЕ ПРИМЕНЕНИЕ 
АГРОТЕХНИКИ МАЛЬЦЕВА

Соревнование в честь 40-летия Октября
Достойно встретим великую 

годовщину

Н. и. Соколов, Г. М. Гудым, Г. С. Мака
ров, Я. И. Коломиец и другие несут вен-

Состоялся короткий митинг. Участник 
обороны цитадели Герой Советского Союза 
П. М. Гаврилов от имени ветеранов вой
ны поклялся всеми силами крепить могу
щество Родины и бороться за дело мира 
во всем мире.

На свежий хо.дмик могилы безвестных 
героев трудящиеся возлагают венки, бу
кеты цветов. С приспущенным знаменем 
части, увитым траурной лентой, мимо мо
гилы проходят воины гарнизона и уча
стники героической обороны Брестской 
крепости.

►
Горьковская область. На окраине поселка Котова развернулось строитель

ство крупного предприятия — Ново.Горьковского нефтеперерабатывающего за. 
вода В IV квартале этого года 1-я очередь завода будет сооружена. Нефть из 
Альметьевска (Татарская АССР) сюда будет поступать по трубопроводу протя. 
жевностью 580  километров.

На снимке: монтаж атмосферно.вакуумной установки нефтеперерабмываю- 
щего завода. (Фотохроника ТАСС).

у  нас, в колхозе, рыбаки —  люди по
четные, рыбодобыча —  важная отрасль 
хозяйства. План первого квартала теку
щего года мы выполнили на 152 процен
та, второго —  10 июня на 108 процен
тов.

Мы решили годовой план выполнить не 
к 7 ноября, как предполагали раньше, а 
к 1 октября и дать до конца года еще 
100 центнеров рыбы.

Рыбаки организованы в звенья. Члены 
правления часто бывают на местах лова и 
интересуются нуждаош рыбаков, помогают 
им, следят за трудовой дисциплиной в 
бригаде.

Рыбаки у нас промышляют рыбу по 
различным водоемам. Орудия лова при
меняют в зависимости от времени года, 
водоемов, рыбных запасов. Сейчас кол
хоз готовится к запорному лову.

Не все идет гладко в работе рыбаков, 
а особенно обижают их торгующие орга
низации района. Зачастую люди, отправ
ляясь на промысел, не могут купить 
необходимой обуви. Рыбак уезжает дале
ко, а мы не имеем непромокаемых na.ia- 
ток, которые необходимы им в дождли
вую погоду.

Наш район соревнуется с Каргасок- 
ским. Думаю, что по выполнению плана

рыбодобычи мы обгоним каргмокских 
рыбаков. У нас в районе годовой план 
добычи рыры выполнен на 83 процента,, 
а они сейчас имеют 63 процента. Можем 
по-тягаться в соревновании и с более 
сильным рыболовецким районом —  Кол- 
пашевским.

П. ВАСИЛЬЕВ, 
председатель колхоза «Труженик», 

Парабельского района.

В счет третьего 
квартала

с  24 июня сплавщики Томской сплав
ной конторы работают в счет плана тре
тьего квартала.

Хорошо поработал коллектив Тимиря
зевского сплавучастка, использовав бла
гоприятный многоводный период первых 
дней навигации. В мае он завершил план 
поставки древесины второго квартала и с 
1 июня работает в счет третьего кварта
ла.

С опережением плана и графика бар- 
жеотгрузок работает коллектив Красно
ярского сплавучастка: программу II квар
тала он закончил 26 июня.

Дружно и слаженно трудится на по
грузке леса в суда комсомольско-молодеж
ная бригада тов. Андреева. Члены брига
ды систематически выполняют сменные 
задания погрузки древесины на 125 
130 процентов.

Строительство 
в северном колхозе

Звенья соревнуются между собою

Рыболовецкая бригада нашего колхоза 
состоит пз 35 человек, разделенных на 

4 звена. Звенья соревнуются между собой. 
Каждый месяц на заседании правления мы 
подводим итоги соревнования, выясняем, 
почему у одних наловлено рыбы больше, 
чем у других. Стараемся, чтобы те рыба
ки, у которых больше опыта, знаний,

смекалки, передавали их всей бригаде.
В прошлом году первенство по вылову 

рыбы занимало в нашем колхозе звено 
Антона Штыкпна. Да и другие звенья 
задания выполняли на 140— 160 процен
тов. А лучшие рыбаки колхоза тт. Мель
ников, Сагеев, Карпчева, Тай.ташев, На- 
гпн ловили еще больше.

В текущем году мы решили работать 
еще старательнее, ведь мы соревнуемся в 
честь 40-летия Великого Октября. Рыбаки 
ко.1Хоза решили закончить годовой план к 
этой знаменательной дате и до конца го
да наловить еще 300 центнеров рыбы.

Условия для выполнения своих обяза
тельств мы имеем. Многие орудия лова 
рыбаки готовят сами. Мо.лчановскпй рыбо
завод катера нам предоставляет в срок, 
приемные пункты работают день и ночь. 
Так что главное зависит от самих рыба
ков.

В июне лучше всех ловит рыбу звено 
тов. Мельникова. В нем все рыбаки хоро
шо знают рыбный промысел, действуют 
дружно, слаженно. Они постоянно перевы
полняют задания.

п. штыкин,
председатель колхоза имени Кирова, 

Кривошеинского района.

Рыбаки артели завершили полугодовой план
Наиболее хорошие уловы у Федора Ни

колаевича Расторгуева. Он сдает только 
крупную рыбу первого сорта.

В колхозе имени Денина, Васюганско- 
го района, идет большое строительство. 
Плотники артели развернули соревнова
ние за достойную встречу 40-й годовщи
ны Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. Особенно хорошо работа
ют и служат примером для других плот
ники Н. Ижболдин и В. Новоселов.

Артель имеет хорошие животноводче
ские помещения для свиней и крупного 
рогатого скота. Но это не удовлетворяет 
потребностей растущего колхозного жи
вотноводства. В настоящее время строит
ся конюшня.

Ведется также культурное и жилищное 
строительство. Строятся колхозные ^дет
ские ясли, новое помещение для библио
теки. Построено и отремонгшровано не
сколько домов для колхозников,, сейчас 
идет капитальный ремонт еще двух до
мов.

Готовясь к встрече 40-й годовщины 
Октября, плотники колхоза имени^ Лени
на решили к этой знаменательной дате 
сдать в эксплуатацию все строящиеся 
помещения,

Ф. ТОНОТАЕВ, 
секретарь парторганизации колхоза

имени Ленина, Васюганского района.

Сотни экскурсантов из (}ибиря, Казах
стана, Поволжья и других районов стра
ны пришли 27 июня послушать на Все
союзной сельскохозяйственной выставке 
лекцию колх*озного ученого Т. С. Мальце
ва о преимуществах новой системы обра
ботки почвы и возможных условиях ее 
использования. Подробно рассказав о при
меняемых им в Зауралье агротехнргческих 
приемах, тов. Мальцев подчеркнул, что 
они не являются чем-то готовым и закон
ченным.

—  Мы все время стараемся находар 
новые пути получения высоких и устой
чивых урожаев, —  говорил он. —  Изу
чение прошлого нашего района показало, 
что июнь у нас, как правило, бывает за
сушливым, а дожди выпадают обычно в 
начале июля. Если яровые сеяли рано, 

такая погода отзывалась на них губитель
но, они попадали под засуху в период, на
лива. Мы стали производить посев позже—  
во второй и третьей декадах мая с тем, 
чтобы пора налива совпадала с летними 
осадками.

Из последних семи-—  восьми лет толь, 
ко два года были не засушливыми и все 
же колхоз «Заветы Ленина» неизменно 
собирал с гектара в среднем по 20 цент
неров яровой пшеницы.

Тов. Мальцев сообщил о своих новых 
работах. Опыты показали, что пахота на 
глубину 40— 70 сантиметров в условиях 
Зауралья не целесообразна —  достаточна 
глубина 30— 40 сантиметров.

Ведутся также опыты химической борь
бы с наиболее опасным в местных усло
виях сорняком —  «березкой», испытыва
ются новые орудия для возделывания 
почвы —  лущильники двух типов, ше
стикорпусный плуг с гидроподъемником.

Тов. Мальцева попросили дать совет, 
как лучше обрабатывать пары в раГгоиах 
освоения целинных земель. —  Caoioe 
главное в этих районах, —  ответил он,—  
накопить в почве как можно больше вла
ги, быстро закрывать ее после каждого 
дождя легким рыхлением.

Отсутствие шаблона в агротехнике, 
гибкое маневрирование различными агро
приемами с учетом состояния погоды, 
почвы и других местных условий позво
лят и в Сибири, и в Казахстане да и в 
других местах ежегодно получать высо
кие устойчивые урожаи.

(ТАСС).

Новые железнодорожные 
линии

Успех трикотажников

Соревнуясь за достойную встречу 
40-летия Великого Октября, члены рыбо
ловецкой артели «Красная Томь» Томско
го района досрочно завершили полугодовой

Борясь за до-стойную встречу сорокале
тия Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, коллектив Томской три
котажной фабрики значительно перевы
полнил полугодовой план. На 26 июня 
дано валовой продукции сверх плана на 
275.000 рублей.

Трикотажники добились снижения се
бестоимости продукции. За 5 месяцев 
текущего года они сэкономили 83.000 
рублей. Повысилась производительность 
труда рабочих.

КУСТАНАЙ, 25 июня. (ТАСС). До не
давнего времени на огромной территории 
Кустанайской области, в границах кото
рой сейчас создан экономический район, 
проходили лишь железнодорожная линия 
.Акмолинск— Карталы п тупиковая ветка 
Троицк —  Кустанай. В шестой пятилет
ке здесь развернулось большое железно
дорожное строительство. Продожена__ узко
колейная ветка от Кустаная до районно
го центра Урицкое. Ведется подготовка к 
переводу ее на широкую колею. Сооружа
ются стальные пути ypnipme —  стан
ция Пески, которые свяжут кратчайшим 
путем Кустанайский экономический рай
он с Зауральем и Сибирью. Рабочее дви
жение поездов открыто на большей части 
новой железной дороги Еиль —  Торгаш 
Отсыпка полотна закончена до конечной 
станции Аркалык, где возводится бокси
товый рудник —  сырьевая база строя
щегося в Павлодаре алюминиевого заво- 
да.

Много грузов поступает на Соколов- 
ско - Сарбайский горнообогатительнып 
комбинат по новой линии Кустанай —  
Рудный. Строители продолжают отсыпку 
полотна до станции Тобол. Эта дорога от
кроет путь кустанайской железной руде к 
домнам Южного Урала.

Полным ходом ведется сооружение ма
гистрали Тобол —  Джетыгары. К седьмо
му ноября по ней будет открыто движе
ние рабочих поездов. В дальнейшем доро
гу предполагается продолжить от Джеты
гары до станции Ьреды Южно-Уральской 
магистрали.план рыоодооычи.

........................... ..................................................................................................................................................................... miiiiiiiiMimiiiimiiiiimnmiiiiiimiinimimiiiiiiiJiinii

n o  С И Б И Р И
(По телеграммам ТАСС)

Научная конференция 
Академии медицинских 

наук СССР
ИРКУТСК. 25 июня. 

(ТАСС). Сегодня здесь откры
лась научная конференция 
Академии медицинских наук 
СССР с участием научных paj 
ботяиков и врачей Восточной 
Сибири и Дальнего Востока. 
На ней присутствуют более 
800 человек, в том числе уче
ные и врачи Москвы, Ленин
града, Иркутска. Читы, Улан. 
Удэ, Хабаровска, Владивостока 
и других городов.

Конференцию открыл вице- 
президент Академии медицин
ских наук СССР профессор 
И. В. Давыдовский. В своем 
вступительном слове он ска
зал;

— Впертые за 12 лет свое
го существования Академия 
медицинских наук проводит 
конференцию в далекой Сиби
ри, что свидетельствует о воз
росшем значении этого обшир
ного края, о необходимости ре
шения здесь, на месте, важней; 
ших проблем медицинской 
науки и в первую очередь ря
да вопросов краевой или гео
графической паталогии.

На утреннем заседании с 
докладом «Гигиенические воп 
росы акклиматизации населе
ния в условиях Севера» вы
ступил профессор Н. Н. Лит
винов. Профессор Г. М. Дани, 
шевский. опираясь на большой 
фактический материал, остано
вился на ближайших задачах 
оздоровительной работы в ев' 
верных районах СССР.

Профессор Иркутского ме. 
дицинского института Я. М

Грушко сделал доклад о гигие
нических проблемах при строи
тельстве Братского промыш
ленного комплекса. Особое 
внимание он уделил охране 
реки Ангары и будущего 
Братского водохранилища от 
загрязнения сточными водами 
промышленных предприятий.

Были также заслушаны док
лады о влиянии питания на 
акклиматизацию в условиях 
Крайнего Севера, о сезонных 
изменениях некоторых физио
логических показателей в ус
ловиях Читинской области и 
другие.

Конференция продлится 5 
дней.

Вступил в строй шлюз 
Новосибирской ГЭС
НОВОСИБИРСК. 27 июня. 

(ТАСС). Торжественно и 
празднично выглядел сегодня 
правобережный район строи
тельства Новосибирской ГЭС.

Около 16 часов по местному 
времени началось затопление 
всех трех камер шлюза. Один 
за другим заполняются огром
ные бетонные котлованы. 
Вскоре к ним со стороны ниж
него подходного канала при
ближается флотилия судов. В 
ярких флагах расцвечивания 
пароходы «Александр Нев
ский», «Перевал», «Пушкин», 
теплоходы и служебные кате
ра.

Вахту на шлюзе несет смена 
техника Ивана Волдуй. Этому 
молодому 20-летнему специа
листу выпала честь открыть 
путь первым судам по новому 
руслу Оби.

Тысячи строителей и ново
сибирцев встречают аплодис

ментами вход в шлюзовую ка
меру четырех кораблей. Теп
лоходы швартуются. Начи
нается процесс шлюзования.

Первый пропуск кораблей 
через судоходное устройство 
Новосибирского гидроузла 
прошел успешно. На берегу 
верхнего подходного канала 
состоялся торжественный ми
тинг строителей, посвященный 
славной трудовой победе.

Абагурская обогатительно- 
агломерационная фабрика

Сталинок— сегодня
Сегодняшний Сталинск — 

один из крупных индустриаль
ных центров нашей страны. 
На многие десятки километров 
раскинулся он, ушел за ^реку 
Томь и одним из его районов 
стал старинный сибирский го
родок Кузнецк.

В Сталинске не только вы
плавляют высококачественный 
металл, добывают уголь, про
изводят горные машины. 
Здесь воспитывают новые кад
ры металлургов^ горняков, 
строителей, врачей, учителей. 
В городе три высших учебных 
заведения, научно-исследова
тельский институт, десять тех
никумов, около 80  школ. Это 
один из крупнейших культур
ных центров Сибири. Он ска
зочно быстро растет. Доста
точно сказать, что только за 
последний год тут , возведено 
125 тысяч квадратных метров 
жилья, созданы десятки куль
турно-бытовых учреждений.

У Сталинска — города ме
талла и угля славное прошлое, 
замечательное настоящее и 
еще более чудесное будущее. 
Недавно неподалеку от города 
строители треста «Сталинск- 
промстрой» начали подготови
тельные работы по сооруже
нию Западно-Сибирского ме
таллургического завода, стро
ительство которого предусмот
рено директивами XX съезда 
КПСС.

*

Кемеровская область. Аба
гурская обогатительно-агло
мерационная фабрика -7- одно 
из новых предприятий Куз
нецкого металлургического 
комбината. Здесь производится 
обогащение и аглом’ерация ж е
лезной руды. Фабрика оснаще
на новейшим обортдованием. В 
обогатительном цехе установ
лены мощные вакуум-фильт
ры, которые осушают рудный 
концентрат после мокрого обо
гащения. В агломерационном 
цехе действует 75-метровая 
лента агломерации. Ленинград
ские машиностроители изгото
вили для фабрики три МОЩ
НЫХ экогаустера (насосы для 
поддержания разрежения). Они 
создают необходимое разреже

ние во время процесса агломе. 
рации.

На предприятии все процес
сы труда механизированы и 
частично автоматизированы. 
Пуск механизмов, наблюдение 
и регулирование работы основ
ных агрегатов ведется с  двух 
главных пультов управления.

Новая обогатительно-агло
мерационная фабрика — одна 
из самых мощных в нашей 
стране.

На снимке: вакуум-фильтры 
и насосы обогатительного це
ха. На переднем плане — ма
шинист Н. П. Выходцев на
блюдает за  работой механиз
мов.

(Фотохроника ТАСС).
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в  Томском науЧ' 
но- исследовательском 
институте вакцин и 
сывороток открылась 
новое научное отделе, 
ние — гамма-глабу. 
линовал лаборатория.

Целью ее является 
получение профилак
тического препарата 
против кори, коклю
ша, гецатита (инфек
ционная желтуха), 
клещевого энцефали
та.

Лаборатория, от. 
крывшаяся в Том. 
НИИВСЕ, является 
четвертой в Совет
ском Союзе и первой 
в Сибири.

До конца года 
предполагается выпу
стить 12 тысяч доз 
нового препарата. 
Ближайшей задачей 
лаборатории является 
получение энцефалит

ного гамма-глабулина.
Вчера гамма.глабу- 

линовая лаборатория 
приступила к работе.

На снимке: заведу
ющая новой лаборато

рией Н. Б. Плахова У 
реактора, где проис. 
ходит разделение бел
ков на отдельные 
фракции.

Фото к. Багаевой.

ОБЗОР СТЕННОЙ 
ПЕЧАТИ СЕКРЕТ УСПЕХА ГАЗЕТЫ

'—  1га, и  до 'Абдульманова добрались!
—  Правильно!

•—  Молодец, Солнцев, правильно на
писал. Давно всем наладчикам надо 
пользовал-ься приспособлением Шумана.

Реплики сыплются одна за другой. У 
стенда со стенной газетой сепараторного 
цеха Томского подшипникового завода 
много рабочих. Они оживленно обсужда
ют свежий номер.

И так  с каждым новым выпуском га
зеты. Она популярна в цехе, и популяр
ность эта заслуженна.

Основное место в газете занимают 
произ^водственные дела цеха. Внедрение 
новюй техники, рационализация, непо

ладки в организации труда, нерадивость 
отдельных работников обсуждаются из 
номера в номер. Статья тов. Курочкина, 
например (газета за 28 апреля), посвя
щена рационализаторам цеха. Автор рас
сказывает о делах рационализаторов, 
указывает на недостатки во внедрении 
рационализаторских предложений.

В статье тов. Солнцева «Наведем по
рядок» пропагандируется приспособление 
слесаря Шумана для заточки пуансонов. 
Критикуется старший мастер Свириден- 
ЕО, который не сумел организовать пере
хода на новый способ заточки, не обуча
ет наладчиков новым приемам работы.

О частых простоях, связанных с пло
хой организацией текушего ремонта, рас
сказывает в газете механик цеха Крапив
ниц кий.

Из номера в номер освещается в газете 
социалистическое соревнование в честь 
40-й годовщины Октября. В неббльших 
заметках рассказывается о труде лучших 
рабочих цеха.

Особенным успехом пользуется сатири
ческий раздел газеты. Остроумные кари
катуры со стихотворной текстовкой, вы
смеивающие недостатки в цехе, —  силь
ная сторона газеты сепараторщиков. Ус
пех сатирического отдела нашел редкол
легию газеты на мысль выпускать к ней 
сатирические приложения. Так появились 
«Шило», «Колючка».

Сатирические выпуски помогли под
нять дисциплину многих рабочих, наве
сти порядок в кладовой, быстрее обору
довать красный уголок.

Секрет успеха стенной печати сепара
торного цеха в том, что она делается ру
ками рабкоров. В редколлегию газеты 
входят пять рабочих и заместитель на
чальника цеха молодой коммунист Врен- 
даков. В выпуске газеты, помимо членов

редколлегии, всегда принимает участие 
большой рабкоровский актив. Дата выхо
да номера газеты определяется заранее, 
составляется примерный план, готовятся 
материалы. Если кому-нибудь из рабочих 
трудно написать заметку, ему помогают 
члены редколлегии. Коллективно подго
товленный номер газеты получается ост
рым и интересным.

Редколлегия придерживается прииципа: 
мало написать в газете —  нужно просле
дить за устранением отмеченного недо
статка или внедрить передовой опыт. 
Парторг цеха Крапивницкий постоянно 
интересуется работой редколлегии, помо
гает конкретными, деловыми советами. 
С его помощью редколлегия успешно бо
рется за действенаоеть публикуемых в 
газете корреспонденций рабочих.

Так, например, после выступления в 
газете тов. Солнцева о необходимости 
скорейшего освоения приспособления сле
саря Шумана для заточки пуансонов по 
инициативе партгруппы было собрано со
вещание наладчиков. После него заточка 
пуансонов по старому методу —  нажда
ком —  больше не применялась. Выпол
няемая по-новому операция значительно 
уменьшила изнашиваемость пуансонов.

Рабочие цеха убедились, что каждый 
поданный в газету сигнал будет учтен, 
отмеченный недостаток —  устранен. По
этому так охотно пишут в свою газету 
сепараторщики.

Но и этой хорошей газете свойственны 
недостатки, которые присущи многим 
стенгазетам завода, которые выявились на 
недавно состоявшемся смотре стенных га
зет цехов.

Многим опубликованным материалам 
не хватает глубокого анализа фактов, о 
которых в них пишется.

Мало еще в стенных газетах заметов 
передовиков, делящихся своим опытом 
работы. Передовые статьи нередко быва
ют слишком общими, оторванными от 
конкретных задач цеха.

Партийной организации завода следует 
периодически созывать совещания членов 
редколлегий стенных газет, на которых 
они могли бы делиться своим опытом. 
Большую помощь рабкорам может и долж
на оказать редакция многотиражной газе
ты завода, публикуя советы начинаю
щим рабкорам, обзоры цеховых стенных 
газет.

В. ВАТОЛИН.

П оменьш е ф раз, п об о льш е  д е ла
В Томском горисполкоме не ува>кают 

собственных решений

Семинар секретарей партийных групп
Шегарский райком КПСС провел семи- 

Ьар секретарей партийных групп во вне
партийных организациях. На семинаре 
был заслушан инструктивный дооад по 
организационным вопросам работы пар
тийных групп в сельских Советах и о

повышении роли коммунистов-депутатов 
сельских Советов.

Секретари партийных групп обменя
лись мнениями по вопросам практики ра
боты депутатов сельских Советов по 
выполнению ими своих депутатских обя
занностей.

Когда читаешь решения Томского го
родского (Совета депутатов трудящихся, 
тебя не покидает чувство чего-то знако
мого. И действительно, некоторые из этих 
решений похожи друг на друга, как 
братья-близнецы. Многие пункты кочуют 
из одного решения в другое.

В решении городского Совета по отчету 
горисполкома за 1955 год было записано: 
«Горисполком и его отдел коммунального 
хозяйства мало вникают в работу комму
нальных предприятий, в результате в 
деятельности последних имеется много 
серьезных упущений... Выделяемые сред
ства на расширение и строительство 
объектов коммунального хозяйства не ос
ваиваются».

Горсовет обязал горисполком устранить 
эти недостатки в течение года.

Прошел год. Горсовет, заслушав отчет 
горисполко'ма за 1956 год, принимает но
вое решение. И в нем опять записывает
ся: «Горисполком и его отдел коммуналь
ного хозяйства мало вникают в работу 
коммунальных предприятий...» и т. д. 
Слово в слово, как в прошлогоднем реше-
НИИ.

Вопросы благоустройства, зеленых 
насаждений, строительства бани уже 
сколько лет не сходят с повестки дня сес
сий горсовета и заседаний исполкома. 
Сколько по ним принято решений, сколь
ко произнесено горячих слов, исписано 
бумаги! А дело движется черепашьими 
темпами. Ведь ни один из этих вопросов 
до сих пор не решен капитально. Как но
вое решение, —  так новый срок выпол
нения его.

28 января 1956 года горсовет при
нимает решение: сдать в эксплуатацию 
баню в Кировском районе к маю 1957 
года. Однако в решении следующей сес
сии устанавливается новый срок сдачи в 
эксплуатацию бани —  1 сентября 1957 
года.

Зимой этого года председатель горис
полкома тов. Давыдов через газету «Крас
ное Знамя» заверил избирателей, что 
строящаяся с 1954 года баня . в Киров
ском районе будет сдана в эксплуатацию 
к 1 сентября этого года. Но состояние 
строительных работ на объекте сейчас 
вызывает у председателя сомнение в 
реальности и этого срока.

На одной из сессий Совета было реше
но: построить к навигации 1957 года 
металлический понтонный мост. А в сле
дующем решении срок выполнения этого 
пункта отодвигается на конец года. 

Подобных примеров очень много. 
Выступая с трибуны сессий, работники 

горисполкома не скупятся на обещания. 
Потоками льются слова: мы сделаем, 
обеспечим, организуем и т. д.

Выступая в декабре 1956 года на сес
сии горсовета, председатель горисполкома 
тов. Давыдов много говорил о значении 
строительства жилых домов по методу 
горьковчан. Он заверил депутатов, что 
горисполком берет на себя организующую 
роль в этом патриотическом движении.

Прошло три месяца, и в марте этого 
года на очередной сессии Совета тов. Да
выдов доложил, что в городе почти ничего 
не сделано по распространению метода 
горьковчан. Он вновь повторил, что горис
полком берет на себя организующую роль 
в этом патриотическом движении. Но и до 
сих пор дело мало улучшилось.

По примеру председателя и другие ра
ботники горисполкома любят много обе
щать. Заведующий горкпмхозом тов. Гит- 
лиц на одной из сессий, говоря о пред
стоящих работах по благоустройству го
рода, сказал:

—  Разрешите, товарищи депутаты, за
верить вас, что работники горкомхоза с 
честью справятся с возложенными на них 
задачами.

Однако на следующей сессии он был 
вынужден признать, что благоустройство 

города по-прежнему очень плохое.
Обычно в отчетах горисполкома на сес

сиях часто упоминаются внушительные 
цифры: в этом году заасфальтировано 
столько-то улиц, проложено десятки ты 
сяч метров водопровода, посажено сотни 
тысяч деревьев и т. д.

Слов нет, работы эти ведутся, хозяй

ство города растет из года в год, но и мно
гие цифры повторяются из года в год.

Депутат горсовета тов. Филимонов по 
этому поводу рассказывает:

—  Я яв.дяюсь депутатом горсовета не
скольких созывов. За это время прослу
шал немало отчетных докладов гориспол
кома. И вот когда вдумаешься в цифры, 
приводимые в докладе, то оказывается, 
что если их все сложить, то сейчас город 
должен утопать в зелени, все улицы уже 
покрыты асфальтом и освещены.

Многие же работы переделываются по 
нескольку раз. В прошлом году, например, 
были заасфальтированы улицы Пушкина 
и Усова, а в этом году их нужно вновь 
асфальтировать.

Ежегодно в отчетах горисполко'ма фигу
рируют многозначные цифры по выполне
нию плана по зеленым насаждениям. 
Озеленение же в городе ведется крайне 
плохо. Зеленые насаждения не огоражи
ваются, и значительная часть их поги
бает. Но в плане по озеленению города 
ежегодно неизменно появляется «синень
кая галочка».

В чем же причина, что многие реше
ния горсовета не выполняются?

Основная причина состоит в том, что 
.многие принятые решения неконкретны, 
сроки их выполнения «примерны». Ис
полком не инфортарует депутатов о вы
полнении решений. Многие депутаты не 
проявляют заботы и настойчивости в вы
полнении собственных решений: примут 
решение и поставят на этом точку, не 
идут они к избирателям, не разъясняют 
им решения горсовета и не привлекают 
общественность города к их выполнению. 
Принятые и аккуратно вшитые в папку 
решения горсовета складываются на хра
нение в шкаф секретаря исполкома. Здесь 
их никто не тревожит.

Многие назревшие вопросы жизни горо
да не обсуждаются на сессиях горсовета. 
За последние годы, например, горсовет ни 
разу не рассматривал, как выполняются 
наказы избирателей. Поэтому многие из 
них остаются невыполненными. В 1956 
году горисполком принял к исполнению 
210 наказов, выполнено было лишь 105.

В этом году наказы избирателей также 
не были рассмотрены на сессии горсовета 
и только недавно их расс5готрел исполком.

Ежегодно исполком принимает около 
400 решений, исполнение многих из них 
требует постоянного контроля, но многие 
из них осуществляются слабо, не под
крепляются организаторской работой на 
местах.

Не раз горсовет обязывал исполком 
разобраться с работой городского пасса
жирского транспорта. За.честитель предсе
дателя горисполкома тов. Яворский вме
сто выяснения причин плохой работы ав
тобазы ограничился, по выражению тов. 
Давыдова, визитом вежливости в органи
зацию, а затем исполком принял реше
ние. Но ни это решение, ни последую
щие принятые по этому вопросу мало 
способствовали улучшению работы авто
транспорта.

Горисполком, несмотря на неоднократ
ные критические замечания депутатов, не 
отрешился от канцелярско-бюровратиче- 
ского метода руководства промышленны
ми предприятиями и культурным строи
тельством. Дело здесь чаще всего сводится 
только в обсуждению вопроса на заседа
нии исполкома и принятию решений, ко

торые не подкрепляются должной органи
заторской работой.

Для стиля работы горисполкома харак
терно неумение доводить начатое дело до 
конца, отсутствие деловой требовательно
сти. Еак-то горкомхоз и сельскохозяйст
венный отдел исполкома решили органи
зовать сбор пищевых отходов (для откор
ма свиней в совхозе) от граждан, прожи
вающих в домах местных Советов, ио не 
довели ie.io до конца. Бесславно оборва
лось хорошее начинание.

Большую долю вины за то, что горис
полком работает без четкого плана, что в 

решении вопросов много волокиты, следует 
возложить на секретаря исполкома тов. 
Германович.

Она слабо осуществляет контроль за 
исполнением решений горисполкома и жа- 
.тоб, поступающих в исполком. За 1956 
год половина жалоб и просьб трудящихся, 
поступивших в исполком, была рассмот
рена и разрешена с нарушением уста
новленных сроков. В горисполком регу
лярно поступают решения райисполкомов, 
в которых часто имеются конкретные 
предложения и просьбы. Тов. Германович 
их получает, подшивает и на этом делу 
конец. За последние три года Кировский 
райисполком, например, не по.тучил ни 

одного ответа из горисполкома на многие 
свои просьбы.

Нельзя, конечно, обвинять руководя
щих работников горисполкома в отсутст
вии самокритической опенки своей рабо

ты. Но их слова и заверения, к сожале
нию, часто расходятся с делом. Выступая 
на сессии с отчетным докладом за 1955 
год, тов. Давыдов отмечал, что некоторые 
работники горисполкадма отсиживаются в 
кабинетах, отделываясь бумажными ука
заниями, редко выступают с докладами 
перед трудящимися и т. д.

Депутаты были вправе надеяться, что 
вскрытые председателем недостатки в ра
боте горисполкома будут устранены. Про
шел год. Выступая е отчетом за 1956 год, 
тов. Давыдов вновь в порядке самокрити
ки отметил те же недостатки, о которых 
говорил год назад. Характеризуя стиль 
работы горисполкома, он назвал его каби
нетным и вновь отметил недостаточную 
оперативность и слабую связь исполкома 
с массами.

За подобной самокритикой скрывается 
пренебрежительное отношение к критике, 
неуважение к своим словам и обещаниям.

—  Поменьше фраз, побольше дела, —  
говорили по этому поводу депутаты.

И так часто в горисполкоме конкрет
ные дела подменяются словестностью, ор
ганизаторская работа —  бу51ажным пото
ком. Это снижает роль горисполкома в 
руководстве хозяйством города, в деле 
удовлетворения растущих запросов тру
дящихся.

Выступая на одной из сессий горсове
та, заместитель председателя горисполко
ма тов. Яворский сказал:

—  В горисполкоме нет еще настоящей 
заботы О'б улучшении бытовых условий 
трудящихся, а председатель горисполкома 
тов. Давыдов и его заместители тт. Явор
ский, Нареградский и Фурсенко терпят 
формализм, казенное и равнодушное от
ношение К повседневным нуждам людей и 
не проявляют инициативы и настойчиво
сти по улучшению бытовых условий тру
дящихся города.

И с этим нельзя не согласиться.
В. СЕЛИВАНОВ.

В Томском
совнархозе

Некоторые управления и отделы Том
ского совнархоза в основном укомплектова
ны работниками и приступили к работе.

Заместителями председателя Совнархоза 
утверждены директора крупнейших том
ских заводов Н. А. Быков, М. И. Лаптев, 
управляющий комбинатом «Томлес» Г. М. 
Асланов, заместителя.ми начальников от
делов —  инженеры Н. П. Еронберг,
И. И. Уткин, экономист В. Г. Ераузе.

Производственно-технический отдел на
чал изучение состояния предприятий.

В июле будут изучены технико-эконо
мические возможности ^аводов «Томка- 
бель», «Сибэлектромотор», электромехани
ческого, манометрового.

Манометровый завод не выполняет пла
на первого полугодия, срывает поставки 
важных изделий для других экономиче
ских районов. Решено, что в ближайшие 
дни Совет народного хозяйства совместно 
е руководителямп завода и партийной ор- Д ' 
ганизацией разберется в причинах срыва 
плана и поставок и определит меры, 
обеспечивающие выполнение плана III 
квартала.

По «Сибэлектромотору» в связи с вво
дом новых производственных площадей 
решается вопрос о размещении на заводе 
производства электродвигателей мощ
ностью до 100 киловатт.

Планово-экономический и отдел труда и 
заработной платы начали изучение эконо
мических показателей по предприятиям за 
первую половину текущего года. Ведется 
составление и корректировка плана на 
второе полугодие. В начале июля присту
пят к составлению плана на 1958 год.
Эта работа будет проводиться совместно в 
предприятиями.

На днях состоялось совещание с дирек
торами машиностроительных и некоторых 
других предприятий Томска по вопросам 
деятельности предприятий в новых усло
виях.

Выявляет потребности заводов и разра
батывает меры по улучшению связей с 
другими экономическими районами и ме
стными предприятиями отдел коопериро
вания и межрайонных связей.

Устанавливаются связи с геологически- ( 
ми экспедипиями, находящимися на тер- л  
ритории нашей области.

НОВЫЙ ПОРЯДОН 
доСТАВНИ ПЕНСИЙ

Десятиклассники идут 
в колхозы

в  Бажчарской средней школе состоя
лось торжественное вручение аттестатов 
зрелости. 10 классов окончили 82 учени

ка.

ти
Более 20 учащихся, пожелавших пой- 

работать в колхозы, получили комсо
мольские путевки. Среди них —  Козы
рева, Рыжкова, Курцев, Банщикова.

Лесозаготовители едут на курорты
ЕАРГАСОЕ. (По телефону). Рабочий ко

митет Еаргасокского леспромхоза напра
вил первую группу лесозаготовителей на 
южные курорты страны.

Мастер Нюрольского лесопункта тов. 
Попов отдыхает на курорте «Мацеста», 
кузнец механических мастерских леспром
хоза тов. Еолычев получил путевку в 
Ессентуки, возчик Пыжинского лесопунк
та тов. Гришаев —  в санаторий «Черно- 

морье», токарь тов. Гембух выехал в Алу
шту.

Скоро на курорты выедет вторая груп
па лесозаготовителей.

ОКНО в БУДУЩЕЕ
Событие, три года назад взволновавшее 

все человечество, в вахтенном журнале 
отмечено лаконично, сугубо техническим 
языком: «17 часов 45 минут. Вышли на 
турбину». И все. Так было зафиксировано 
начало работы первой в мире атомной 
электростанции, открывшей новую эру в 
истории техники.

Вот и сама станция. Ее чистенький 
уютный городок расположен в живопис
нейшей местности в окружении чудесного 
соснового бора. Приезжий часто ожидает 
здесь встретить что-то необычное, нс в 
городке жизнь идет так же, как и на всей 
советской земле. Молодежь готовится к 
фестивалю, по вечерам и воскресным дням 
идут спортивные состязания: афиши воз
вещают о новых кинокартинах; после ра
боты матери идут в детские ясли и сады 
за своими малышами; шумно и весело в 
новом Доме культуры; на собраниях об
суждают вопросы о том. как лучше встре
тить сороковую годовщину Октября. И да
же сама необычная станция помешается в 
трехэтажном здании «обычной» архитек
туры. Все это сильно и выразительно под
черкивает, что атомная энергетика уже 
прочно входит в жизнь, становясь пепре- 
ыеиным элементом советской действитель
ности,

—  Еаков главный итог тре.хлетней про
мышленной эксплуатации станции? —  за
даем вопрос ее директору А. Я. Григорьян‘ 
ЦУ-

—  Одним из главных итогов является 
то, что технологическое оборудование 
станции, созданное нашими учеными, ин
женерами и рабочими, —  говорит он, —  
выдержало блестящий трехлетний экзамен 
и превзошло самые 'оптимистические на
дежды. Речь идет об урановых тепловыде
ляющих элементах, о дарогевер^торах,

Три года работы советской 
атомксб электростандик

циркуляционных насосах, многочисленных 
приборах, автоматике и телемеханике.

—  А были вначале опасения насчет 
отдельных узлов оборудования?

—  Безусловно. Да иначе не могло и 
быть, ведь мы не имели никакого опыта, 
ибо такая станция строилась впервые в 
мировой истории. Естественно, что прежде 
всего опасались за самое ответственное —  
тепловыделяющие урановые элементы, ко
торых в реакторе насчитывается более 
500 штук. Именно в этих элементах идет 
процесс расшепления атомного ядра изото
па урана-235. За три года у нас не вы
шел из строя ни один такой элемент, как 
и не было ни одного случая нарушения 
техники биологической безопасности. Бо
лее ТЧ1Г0, нам удалось увеличить по срав
нению с проектом как срок службы эле
ментов, так и глубину выгорания в них 
изотопа ураяа-235.

Чтобы лучше пояснить сказанное А. Н. 
Григорьянцем, пройден в главный вал в 
реактору. Из вестибюля в него попадаешь 
по зигзагообразному проходу через двух
метровую железобетонную стену. В первое 
мгновение это высокое помещение разоча
ровывает. Здесь пусто, ничего нет. Потом 
лишь замечаешь большой черный круг, 
примерно на треть метра поднимающийся 
от пола. Пол этим кругом —  мощными чу
гунными плитами, преграждающими путь 
радиоактивному излучению, и помещается 
реактор. Его не видно.

Но как же все-таки выглядит если не 
сам реактор в целом, то хотя бы один из 
его 128 технологических каналов, каждый 
из которых включает в себе четыре тепло
выделяющих элемента?

Такой канал лежит на подставке рядом 
с реактором. Он установлен специально 
для многочисленных экскурсантов, приез
жающих сюда со всех концов света. Это—  
круглый черный стержень толщиной с 
кисть руки и длиною метров в шесть. 
Сверху он покрыт слоен графита. Внутри 
стержня по трубке из нержавеющей стали 
под большим давлением нагнетается ди
стиллированная вода. Затем вода идет в 
обратном направлении, но уже не по од
ной, а четырем трубкам —  тоже из не
ржавеющей стали и е двойными стенками. 
Пространство между стенками трубки за
полнено «топливом» —  ураном. Гигант
ская внутриядерная анергия, освобождаю
щаяся при распаде ядер атома урана под 
воздействием потока нейтронов, через 
стенку стальной трубки в виде тепла пе
редается воде. Однако эта вода, вытекаго- 
шая из реактора, радиоактивна, поэтому 
ее тепловая энергия не используется не
посредственно для генерации пара, а пере
дается через специальную систему трубо
проводов воде второго контура, из которой 
и образуется пар.

Но вернемся снова к «топливу». Извест
но, что таким топливом в реакторе яв
ляется не самый уран, а его изотоп-235. 
В природном^ уране такого изотопа содер
жится всего лишь 0,71 процента. В эле
ментах же реактора (между стенками дву
стенной стальной трубки) находится обо
гащенный уран с содержанием изотопа- 
235 в пять процентов. Но и эти пять про
центов полностью не «выгорают», а толь

ко до известного предела. И коллектив 
станции решил важную проблему, добив
шись более полного «выгорания» драго
ценного изотопа.

—  Сколько же «топлива» —  ура
на-235 —  потребляет эта электростанция 
мощностью в 5 тысяч киловатт?

—  Тридцать граммов в сутки!
Вряд ли можно разительнее на нынеш

нем уровне техники продемонстрировать 
ту огромную энергию, которая таится в 
атомном ядре.

Крупным достижением замечательного 
коллектива эксплуатационников станции 
является новый метод, созданный им для 
загрузки реактора «топливом» —  канала
ми. В соответствии с проектом все 128 
каналов раньте загружались в один раз. 
Затем через 100 дней станция останавли
валась примерно на неделю для «переза
рядки». (Зтработанные каналы вынимались 
и заменялись новыми. Однако оказалось, 
что уран «выгорает» более интенсивно в 
каналах, расположенных в центре, и, на
оборот, —  менее интенсивно по краям. 
Тогда стали применять перегрузку реак
тора по отдельным зонам, и это дало боль
шой эффект как в смысле сокращения 
простоев, так и более полного выгорания 
изотопа урана-235.

—  Вообще следует подчеркнуть, —- от
мечает А. Н. Григорьянц, —  что конст
рукция реактора имеет огромные потенци
альные возможности, которые будут ис
пользованы еще с большим эффектом на 
новых строящихся атомных станциях.

Само собой разумеется, что проектанты 
этих атомных энергетических гигантов, их 
строители черпают здесь богатейший 
опыт. Здесь готовятся кадры для их экс
плуатации, Большую выучку прошли в 
стенах этой станции уже десятки специа
листов, подготовленных к самостоятельной 
работе.

В этой лаборатории атомной энергетики 
сложился и вырос высококвалифицирован
ный коллектив инженеров и рабочих. Из 
кого он состоит? —  Из молодежи, в основ
ном, —  говорит директор. —  Давно ли, 
кажется, это было, когда к нам на строи
тельство и монтаж оборудования пришли 
безусые юноши студенты —  комсомольцы 
Владимир Шмелев, Григорий Мерзликин, 
Сергей Балонкпн, Юрий Евдокимов, Лев 
Еочетков и другие. Теперь это —  опыт^ 
ные инженеры, прошедшие замечательную 
школу. Они. работают уже самостоятельно 
начальниками смея. Продолжая учиться 
на работе, они сами готовят кадры, и не 
только для строящихся атомных электро
станций в Советском Союзе. Сейчас, на
пример, здесь проходит практику группа 
китайских специалистов.

Страна социализма, впервые в истории 
поставившая на службу делу мира и про
гресса атомную энергию, делится (своими 
достижениями со всеми народами. Вот кни
га отзывов посетителей. Вернее, не книга, 
а несколько заполненных книг. На каком 
тольке языке нет здесь восторженных за
писей! Кита11ский и немецкий, чешский 
и польский, английский и французский, 
шведский и болгарский, албанский и ис
панский, венгерский и итальянский, ин
донезийский и хинди... И все они выража
ют дань глубокого уважения нашим уче
ным, нашей великой Родинр, открывшей 
новую эру Б техническом прогрессе чело
вечества. Приведем только одну из сотен 
надписей, сделанную рукой главы прави
тельства Индии Джавахарлалом Неру. «Я 
рад, что посетил эту станцию, и очарован 
ею. Это дало нам возможность увидеть бу
дущее, которое уже раскрывается».

Да, эта станция поистине окно в буду
щее —  в мир техники коммунистического 
общества.

И. АРТЕМОВ, 
корр. ТАСС.

С 1 июля томский областной отдел со
циального обеспечения приступит к вы
плате пенсий по новому порядку, утверж
денному Министерством социального обес
печения РСФСР совместно с Министерст
вом связи СССР.

Сейчас пенсионерам отправляются но
вые пенсионные книжки, в которых ука
зан вид пенсии, сроки получения ее. 
Деньги будут вручаться пенсионерам ра
ботниками связи на дому не почтовым 
переводом, как это было раньше, а по по
ручениям, составленным на 1— 2 года 
отделами социального обеспечения. Сам 
прпсионер заполнит талон из своей пен
сионной книжки, укажет сумму, получен
ной пенсии, дату получения и вручит его 
почтальону.

Работа по заполнению и вручению пен, 
сионных книжек в основном закончена.

I
i

БЛАГОУСТРАИВАЮТ
ГОРОД

Еаждый рабочий Томского завода режу
щих инструментов решил в течение лет
них месяцев отработать по 15 часов на 
благоустройстве улиц, прилегающих в 
заводу, а также заводской территории.

В течение прошедшей недели проведе
ны работы по благоустройству улицы 
Учебной. Здесь прогрейдирована дорога, 
засыпаны гравием выбоины, очищены 
кюветы. Рабочие и инженерно-техниче
ские работники завода, проживающие из 
переулку Инсгрументальнюму, ■ провели в 
переу.чке планировку дороги.

Комсомольцы и молодежь предприятия 
провели 12 воскресников по благоустрой
ству заводской территории. Они собрали 
много металлолома, вывезли мусор, при
вели в порядок скверы и газоны, посади
ли цветы на клумбах.

А. ИВАНОВ.

ВЕЧЕР ВЫПУСИНИИОВ
школ

Позавчера в Томском городском саду 
справляли свой праздник выпускники том. 
ских школ.

Секретарь горкома ВЛКСМ тов, Головас-- 
тиков поздравил молодежь с окончанием 
учебного года, с получением аттестата 
зрелости и со вступлением в самостоя-. 
тельную жизнь.

Коллектив художественной самодеятель
ности 43-й школы дал концерт.

Затеи состоялись игрь^, аттракционы, 
танцы. '

.!>

СЕМИНАР ДИРЕНТОРОВ 
ШНОЛ

При Томском институте усовершенство
вания учителей 27 июня начал работать 
шестидневный семинар для директоров 
школ области, которые в предстоящем 
учебном году переходят на работу по но
вому учебному плану,

В первый день участники семинара со
вершили экскурсию на подшипниковый 
завод. Там они познакомились е работой 
учеников 47-й средней школы, проходив
ших на заводе факультативные занятия в 
течение года и оставшихся работать на 
время летних каникул.

Затем семинар продолжил свою работу 
в помещении 9-й школы. Директор 4?-й 
школы А. А, Еремина поделилась опытом 
организации произвюдственной практики 
учащихся. О работе сельских школ по ао- 
ВО.МУ плану рассказал директор Богашев- 
ской средней школы 4. И. Федоров, 

Семинар продолжается.

h
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Уберем раздельным 
способом не менее 

70 процентов 
зерновых

Мы должны как можно быстрее прове- 
feTH в этом году уборку урожая, памятуя 
в том, что основные потери урожая воз
никают, главным образом, в связи с рас. 
1ягиванием сроков уборки.

Примером может служить 1956 год, 
когда колхозы зоны Галкинской МТС вы
растили богатый урожай, но уборку затя
нули и допустили большие потери зерна. 
Основные потери допускались за счет 
самоосыпанпя, обламывания колосьев и 
снижения качества зерна. Следует также 
отметить, что солома в значительной мере 
потеряла сечи качества ценного корма для 
скота.

Верным способом сокращения сроков 
уборки урожая и, следовательно, умень
шения потерь зерна является раздельный 
способ уборки. Однако в прошлом году с 
применением этого способа было допуще
но много ошибок. Раздельную уборку не
дооценивали и мало применя.ли. Этим спо
собом в прошлом году было убрано в кол
хозах зоны нашей станции всего 1.458 
гектаров, или 16 • процентов уборочной 
площади.

Но даже при таком отношении к раз
дельному способу уборки он дал хорошие 
результаты и показал огромные преиму
щества. На полях, убранных раздельно, 
средний урожай составил по зоне МТС 
около 17 центнеров добротного зерна с 
гектара, а прямое коибайнирование дало 
средний урожай только около 15 центне
ров. При этом надо учесть, что из-за 
боязни раздельного способа уборки для 
прямого комбайнирования отводились луч. 
шие участки. Е раздельной уборке присту
пили е большим опозданием, и отдельные 
правления колхозов систематически сдер
живали ее применение.

Нынче дирекция МТС и правления кол
хозов зоны, сделав выводы из уроков 
прошлого года, готовятся широко приме
нить полностью оправдавший себя раз
дельный способ убчрки. Планируется 
убрать раздельным способом не менее 70 
процентов зерновых. Для этого МТС гото
вит 10 лафетов и 10 хедеров' от комбай
нов —  6 от списанных комбайнов «Ком
мунар» и 4 —  от действующих «С-6». 
На лафетные жатки дирекция МТС выде
ляет лучших комбайнеров, для буксиров
ки жаток —  лучшие тракторы. Работа 
будет организована круглосуточно е та
ким расчетом, чтобы средняя выработка 
на каждую жатку составляла в сутки 30 
и более гектаров.

Виды на урожай нынче хорошие. По
требуется большое напряжение сил, что
бы убрать хлеба вовремя и без потерь. 

Нам необходима помощь областного управ
ления сельского хозяйства в оснащении 
МТС техникой.

Механизаторы станции уверены, что 
они справятся со стоящей задачей и при 
имеющейся технике, но пополнение^ МТС 
новыми машинами., для раздельной уборки 
позволит убрать раздельно значительно 
больше хлебов, чем планируется, и, зна
чит, еше больше сократить сроки уборки 
и потери зерна.

Р. ГОЛУБЕВ, 
главный агроном Галкиндкой МТС 

Бакчарского района.

Ш ж е о я ъ я ш к ж  с т р о я т  а ш т о г а р а ж

ПОСЕВЫ ПОДКАРМЛИВАЮТ 
С САМОЛЕТА

Вечером над нолями колхоза имени 
Ленина, Бакчарского района, появился 
самолет. Он делал один круг за другим, 
волоча за собой белое облачко. Появился 
вдесь он и на следующий день.

Белое облачко —  это суперфосфат, ко
торым колхозники подкармливают посе
вы.

За 2 дня командир корабля АН-2 тов. 
Горинов и пилот тов. Учуватов подкор
мили 240 гектаров пшеницы, овса и 
льна.

А. ЕРЕМИНА.

Для политехнического обучения 
учащихся в 8-й школе Томска 
имеются хорошо оборудованная 
механическая мастерская и каби
нет машиноведения.

В процессе учебы под руковод
ством инструктора Р. И. Мишан- 
кина восстановлена и отремонти
рована грузовая автомашина. 
Многие учащиеся с увлечением и 
любовью изучали автодело. За 
учебный год подготовлено 18 во
дителей автомобиля.

Сейчас расширяется и укреп
ляется материальная база школы. 
Приобретено три мотоцикла, учеб
ный автомобиль в разрезе.

Учащиеся старших классов при
нимают активное участие в строи
тельстве здания автогаража, в ко
тором разместятся машины, сле
сарные верстаки.

В строительстве гаража помо
гает шеф школы — электромеха
нический завод, который выделил 
каменщика А. Е. Макеева.

На снимке: учащиеся 10-го 
класса на строительстве авгогара- 
жа.

Текст и фото Ф. Хитриневича.

ш ию
Торф—ценное удобрение

Опыт работы тракторно-полеводческих бригад
☆  ☆

Более совершенная форма 
организации труда

(Из опыта работы транторно-полеводчвсних бригад 
соревнующейся с нами Немеровсиой области)

Борьба за сокращенпе административ
но-управленческого аппарата, поиски но
вых форм организации труда привели к 

создашцо в колхозах полеводческо-живот
новодческих бригад. Многие колхозы и 
МТС пошли еще дальше и создали ком
плексные полеводческо-тракторные брига
ды. Опыт организации таких бригад 
имеется и в нашей Кемеровской области.

Так, тракторная бригада К: 15 Ти- 
тоБской МТС объединилась с третьей по
леводческой, двумя животноводческими 
бригадами колхоза «Красное знамя». 
Комплексная бригада организована из де  ̂
вятой тракторной бригады Л^итвиновскои 
МТС Яшкинского района, полеводческой 
и животноводческой бригад колхоза 
«Большевик». Четыре тракторно-полевод
ческих бригады созданы в колхозах зоны 
Крапивинской МТС и в ряде других.

Какие же преимущества дает организа
ция таких бригад? Интересный опыт в 
этом отношении накоплен в колхозе 
«Красное знамя». Прежние бригады име
ли 8 руководящих работнлков, теперь их 
осталось четыре. Новый бригадир поле
водческо-тракторной бригады Петр Андре
евич Бортников, опытньш организатор, 
умело управляет бригадой. Ему помога
ют учетчик тракторной бригады,, фура
жир и помощник по животноводству, в 
данном случае он же ветеринарный ра
ботник.

Бсего в этой бригаде 93 трудоспособ
ных колхозника и 10 механизаторов из 
МТС. Распределены они так. По уходу за 
свиньями U  их в бригаде 640 голов) 
занято 6 человек, за 900 овцами —  4. 
Б полеводстве занято 73 человека. За 
бригадой закреплено 1.460 гектаров по
севов, в том числе 1.206 гектаров зерно
вых. Б распоряжении бригады 5 тракто
ров, 3 комбайна, лафетные жатки и дру
гие машины и сельхозинвентарь.

Создание такой комплексной бригады 
улучшило использование техники, трудо
вых ресурсов.

Теперь бригадир ■ может перево
дить колхозников и механизаторов 
с одной работы на другую, в за
висимости от сложившихся обстоятельств.

Новая форма организации труда сказа
лась положительно на производственных 
показателях. Б прошлом году в комплек
сной бригаде колхоза «Большевик» собра
ли урожай по 15 центнеров с гектара, 
успешно справились о планом сдачи и 
продажи хлеба государству, полностью 
засыпали семена. Бригадир Ф. Ф. Братма- 
ер за умелое руководство награжден орде
ном Трудового Красного Знамени. Нын
че бригада хорошо провела зимовку ̂ ско
та, успешно закончила посевные работы.

Полеводческо-тракторная бригада в 
колхозе «Красное знамя» также__ оказа
лась впереди других бригад своей сель

хозартели. Урожай зерновых на ее полях 
был на 3 центнера выше, чем в другах, 
шире применен раздельный способ убор
ки, и'вообще бригада организованнее про
вела всю жатву, зимовку и весенние 
полевые работы.

О преимуществах тракторно-полевод
ческих бригад говорит и опыт их работы 
в колхозе жмени Молотова, Промышлен- 
новского района. Б этом колхозе, кроме 
комплексной, еще две полеводческих 
бригады. Количество земли на трудоспо
собного колхозника в комплексной брига
де —  42 гектара. Б то время как в обыч
ных полеводческих бригадах всего 15— 22 
гектара. Несмотря на такую нагрузку, 
комплексная бригада, руководимая И. К. 
Чазовым, добивается высоких показате
лей. Урожай был получен выше, чем в 
других бригадах, на 1,5— 2 центнера с 
гектара. Хлеб, выращенный в этой брига
де, обошелся колхозу дешевле. Если в по
леводческо-тракторной бригаде на полу
чение одного центнера зерна затрачено 
1,1 трудодня, то в третьей —  1,18, а в 
среднем по колхозу —  1,36. Более рази
телен показатель по картофелю. Б ком
плексной бригаде на производство цент
нера картофеля израсходовано 0.58 трудо
дня, а в третьей бригаде —  3,07, а по 
колхозу —  2,19 трудодня. Бригадир 
этой бригады И. К. Чазов награжден^ в 
нынешнем году орденом Трудовюго Крас
ного Знамени.

Заслуживает внимания и организация 
оплаты труда в комплексных бригадах. 
Надо сказать, что в каждом случае она 
различна. Бот как оплата труда произво
дится в бригаде Ф. Ф. Братмаера. Здесь 
бригадиру летом колхоз начисляет  ̂ до
полнительно 30 процентов трудодней от 
заработанных им в МТС. Зи.\юй он полу
чает трудодни только в колхозе: по 75 
трудодней в месяц. Помощнику бригади
ра начисляются трудодни только в МТС, 
так как он ведает только работой машин
ного парка. Учетчику, ведущему учет в 
полеводстве, колхоз начисляет дополни
тельно 15 процентов от трудодней, зара
ботанных в МТС. Другой учетчик, по жи
вотноводству, получает трудодни на 
прежних основаниях.

По-другому ждет оплата труда в брига
де П. А. Бортникова из колхоза «Красное 
знамя». За руководство полеводством ему 
начисляется ежемесячно по 55 трудо
дней, или за пять месяцев —  275 трудо
дней, за животноводство —  50 процен
тов от среднего заработка работника 
фермы. За руководство техникой еще ему 
начисляется в год 899 трудодней. Таким 
образом, П. А. Бортников, например, за 
время с июля по декабрь прошлого года 
заработал 1.393 трудодня.

Ю. ШАТРОВ.

☆

Первые шаги работы 
по-новому

Когда в печати стали появляться со
общения о тракторно-полеводческих бри
гадах, меня заинтересовала эта новая 
форма организации труда в колхозах.

Дирекция Зырянской МТС и правле
ние колхоза «Борьба за коммунизм» со
гласились с моим предложением органи
зовать комплексную тракторно-полеводче
скую бригаду и назначили меня бригади
ром. С помощью специалистов МТС в 
правлении колхоза было разработано про
изводственное задание бригаде. Распреде
лены и расставлены люди по участкам. 
Было скомплектовано строительное звено, 
которое до начала полевых работ должно 
было вести строительство. Нам в этом 
году предстоит построить тепловую элек
тростанцию и 15 жилых домов.

Бригада в.озделывает 515 гектаров 
яровых культур, 200 гектаров озимых и 
176 —  клевера. Всюду нужны рабочие 
руки.

С организацией тракторно-полеводче
ской бригады улучшилось руководство 
полевьпш работами, облегчилось манев
рирование рабочей силой и техникой, 
меньше стало внутренних неурядиц. Те
перь и колхозники, и механизаторы но 
сидят без дела, работа всегда каждому на
ходится. Повысилась трудовая актив
ность всех членов бригады.

Новая организация труда положи
тельно сказалась на проведении весен
них полевых работ. Несмотря на одина
ковое количество техники и одинаковые 
условия работы, сев наша бригада прове
ла быстрее, чем соседняя полеводческая 
бригада.

В колхозе сократилась должность бри
гадира полеводческой бригады. Мне, как 
бригадиру тракторно-полеводческой брига
ды, начисляется колхозом 60 процентов 
оплаты бригадира полеводческой бригады. 
Расходы колхоза, значит, сократились.

На летнее время мне в помощь да
ны два учетчика —  по полеводству и по 
тракторному отряду. Для колхозников в 
нашей бригаде введены трудовые книж
ки. Учетчик полеводческой бригады раз 
в 5— 10 дней заполняет их и выдает чле
нам бригады. Это укрепило трудовую 
дисциплину Б бригаде, усилило матери
альную заинтересованность колхозников.

Наша тракторно-полеводческая бригада 
существует недолго, но и этот не
продолжительный срок работы позво
ляет сделать вывод, что такие брига
ды можно организовать в любом колхозе, 
от .этого дело только выиграет.

В заключение хотелось бы выразить 
пожелание, чтобы на страницах газеты 
чаще выступали сами бригадиры трак
торно-полеводческих бригад и делились 
опытом своей работы.

В. ТИМОФЕЕВ, 
бригадир тракторно-полеводческой 

бригады колхоза «Борьба за комму
низм», Зырянского района.

Торфяные болота и заболоченные земли 
занимают свыше 30 процентов территории 
Томской области. Большая часть этой тер
ритории до сих пор не используется в 
се.тьскохозяйственном производстве. Меж
ду тем, торф, как удобрение, мог бы при
обрести большое значение.

В 1930 —  1935 годах в северных рай
онах области торфяные удобрения в виде 
торфяного навоза, торфо-навозного компо
ста, торфяной золы вносились под все 
культуры. При этом, по рассказам оче
видцев, урожай яровой пшеницы на удоб
ренных почвах достигал 30— 35 цент
неров с гектара. Казалось бы, в дальней
шем, с расширением посевных площадей, 
роль торфа, как сырья для приготовления 
удобрений, должна была возрасти. Но это
го не случилось. В настоящее время тор
фяные удобрения в колхозах области не 
применяются совсем, если не считать 
торф, идущий на изготовленпе торфопере
гнойных горшочков. Причиной этого яв
ляется недооценка торфяных удобрений 
руководителями колхозов и МТС.

Важнейшая роль в деле улучшения 
свойств подзолистых и оподзоленных почв, 
наряду с другими агромероприягиям, 

должна принадлежать местным органиче
ским удобрениям— соломенному навозу и 
торфу. Имеющегося в колхозах соломенно
го навеза, безусловно, недостаточно для 
этих целей. Большинство же торфяных 
болот непосредственно примыкает к полям 
колхозов, так что транспортировка торфа 
обойдется дешево. Это обстоятельство при
обретает особенно важное значение в се
верных районах области —  Парбигском, 
Парабельском, Александровском, Бакчар- 
ском и других, в которые затруднена до
ставка минеральных удобрений.

Химический анализ торфов Прпвасюгаи- 
ских болот показывает, что все они имеют 
среднюю степень разложения (кроме вер
хового торфа), елабокислую реакцию и 
высокий запас питательных веществ: азо
та, фосфора, калия, кальция.

Опыты, поставленные в 1953 —  1954 
годах в колхозах Бакчарского района, по
казывают, что наиболее целесообразно вно
сить торфяные удобрения под озимую рожь 
и корнеплоды. Б колхозе имени Хрущева 
при сплошном внесении в почву торфо-су
перфосфатной с,чеси на глубину 15 —  18 
сантиметров получен урожай картофеля в 
210 центнеров с гектара, на 60 центне
ров выше, чем на неудобренной почве.

Б колхозе имени Кирова в 1953 году 
торфяные удобрения вносились под ози
мую рожь (40 тонн торфо-навозного ком
поста на гектар, соотношение торфа к на
возу 3:1). Урожай озимой ржи составил 
24,4 центнера на гектаре— вдвое выше, 
чем на контрольном участке.

Б колхозе имени Ленина торфяные удоб
рения вносились под яровую пшеницу. 
Прибавка урожая зерна при различных 
видах торфяных удобрений была по 2,7—  
3,7 центнера на гектар.

Органо-минеральная смесь (1,5 тонны 
торфа+1,5 тонны перегноя+2 центнера 
суперфосфата+1 центнер хлористого ка
лия на гектар), внесенная в почву ^при 
предпосевной культивации на глубину 
7 —  10 сантиметров, в условиях влаж
ного лета 1954 года дала прибавку уро
жая яровой пшеницы в 4,5 центнера на 
гектар.

Таким образом, при основном внесении 
в почву на каждый гектар 40 тонн тор
фяных удобрений (один раз в 2— 3 года) 
или при ежегодной заделке в почву орга
но-минеральной смеси при культивации 
колхозы Томской области могут получать 
значительную прибавку урожая зерновых 
и картофеля.

Б первую очередь следует разрабаты
вать торфяные болота, расположенные 
близко к местам их потребления и пло. 
щадь которых noc.ie окончания разработ
ки может быть использована под посевы 
или сенокосные угодия.

На большинстве неосушенных бо.лот об
ласти заготовку торфа лучше проводить в 
зимнее время. Заготовленный зимой торф 
целесообразно сразу вывозить на поля и 
оставлять в кучах до осени. Здесь же 
можно приготовить компосты.

Низпнный проветренный торф можно 
использовать в качестве удобрений в чи
стом виде. Но лучшие результаты дает 
применеппе торфо-навозной и торфо-мине
ральной смесей. Из минеральных удобре
ний лучше всего в качестве примеси к 
торфу использовать суперфосфат (до 
2 центнеров на гектар). Заделывать тор
фяные удобрения нужно с осени, при зяб
левой вспашке или двойке пара на глуби
ну 15 —  18 сантиметров.

Берховоп торф должен найти широкое 
применение в парниковом и плодоовощном 
хозяйствах в качестве мульчи для предо
хранения растений от весенних и осенних 
заморозков, а летом —  от иссушения по
верхности почвы и образования корки. 
Берховой торф об.ладает высокой гигроско
пичностью, стерильностью и может слу
жить прекрасной подстилкой на птицефер
мах, в телятниках, коровниках, свинарни
ках. Торфяная подстилка предохраняет 
животных от кишечных и другого рода за
болеваний, что особенно важно при выра
щивании молодняка. Переработанная тор
фяная подстилка (торфяной навоз), как 
удобрение, действует сильнее соломенного 
навоза.

0. ГАЛУЗА,
научный сотрудник Убинской опытно

мелиоративной станции.

Дети ждут новые ясли
Растет Томск, растет его население. 

Бее больше. женщин включается в обще
ственно-полезный труд, ширится их уча
стие в материальном производстве. Б 
Томске растет сеть дегскта учреж
дений, но мест в них все-таки недоста
точно.

Предприятия, которые строят детские 
ясли, делают это часто недопустимо мед
ленно.

Более двух лет строятся ясли электр- 
лампового завода. Работы ведутся под
рядным способом на договорных началах 
с УНР-768 строительного треста Зх": 97. П 
такой солидный подрядчик до сих нор не 
может сдать заказчику объект всего на 
88 мест, хотя он обязан был это сделать 
еще в августе прошлого года. Главный 
инженер УНР-768 тов. Песков, заглянув 
на строительство 15 июня, сказал, что к 
1 июля 1957 года объект будет сдан.

Слова тов. Пескова остались только 
словами. Б самом здании еще не
полностью закончены отделочные работы, 
в ряде комнат не настланы полы, не за
кончена наружная отделка и т. д. Это, 
конечно, мелочи. Но есть и другие неза
вершенные, а то и вовсе не начатые ра
боты. Еще до сих пор не сделаны кана
лизационные Бьшуска от здания к  ко

лодцам (не прорыты' траншеи и не уло
жены трубы). Заказчик с подрядчиком ни
как не договорятся и о судьбе жилого 
дома, занимающего часть планового 
участка яслей и  препятствующего 
работам по благоустройству территории. 
(Зловом еще не освоено много денежных 
средств, выделенных для завершения 
строительства.

На заводе резиновой обуви строитель
ство яслей ведется своими силами и 
средствами с июля 1955 года, а конца 
ему не видно.

Строительству яслей мало уделяют 
внимания директор завода тов. Быстриц
кий и завком.

Б нашем городе возможно организовать 
строительство детских яслей на коллек
тивных началах. У нас есть предприя
тия, которым самостоятельно строить яс
ли не под силу, да и нецелесообразно. 
Несколько таких предприятий могут ор
ганизовать строительство яслей сообща, 
объединив свои силы и средства. На та
ких стройках можно было бы организо
вать и массовые воскресники. Нужно 
только глубоко продумать и всесторонне 
обсудить этот вопрос.

■ Б. ВИТИН,

Что мы видели на зав одах  Чехословакии
Недавно группа советских инженеров заводов электро, 

технической промышленности предприняла поездку в Че. 
хословакию для ознакомления с техническими достиже. 
ниями и организацией производства на предприятиях этой 
страны. В поездке участвовал и главный конструктор том. 
ского завода «Сибэлектромотор» И. И. Постоев. Мы по. 
просили Ивана Иосифовича поделиться впечатлениями об 
этой поездке. Вот что он рассказал.

■щ.

f

В Прагу, столицу Чехослова
кии, мы прибыли 29 марта, в 
самый разгар весны, украсив
шей нежной зеленью улицы и 
площади города. Встретили 

нас работники Министерства 
тяжелого машиностроения Че. 
хословакии.

После первых же часов пре. 
бывания в Чехословакии мы 
почувствовали себя как дома. 
Вместе с чешскими инженерами 
мы составили маршрут поездки 
по стране. Чешский язык очень 
сходен с русским, и через не
которое время мы владели им 
настолько «свободно», что рис
ковали вступать в разговор с 
общительными пражанами, вос
полняя недостаток слов мими- 
кой и жестами.

За время нашего пребывания 
в Чехословакии мы были на 
одиннадцати машиностроитель
ных и трех литейных заводах, 
расположенных в различных го
родах страны. В большинстве 
поездок нас сопровождал экс
курсовод И. Я. Ворвич, энер
гичный шестидесятилетний че

ловек, с черными живыми гла. 
зами.

Он показывал нам достопри
мечательности своей страны, 
исторические места, связанные 
с жизнью великого чешского 
патриота Яна Гуса, замечатель
ные постройки эпохи сре;5неве. 
ковья. Самым большим удо
вольствием было для нас осмат. 
ривать многочисленные ново
стройки Чехословакии, создан
ные уже при народной власти. 
Из Праги мы приехали в г. Мо. 
гельницы, где расположен за
вод «Мезмогельницы», выпуска
ющий электродвигатели до 100 
киловатт.

Он основан в 1905 году, но 
долгое время давал сравнитель
но немного продукции. В 1987 
году на нем работало около 300  
человек. Еше до оккупации Че
хословакии немецкими войска
ми предприятие перешло под 
контроль немецкой фирмы 
«Сименс-Шуккерт». Завод, 
расположенный в Чехослова
кии. принадлежал немецким 
капиталистам.

В 1945 году он был нацио
нализирован и стал быстро раз. 
внваться. Теперь завод «Мезмо- 
гельницы» — ведущее пред
приятие Чехословакии по иыпу. 
ску асинхронных электродвига
телей до 100  киловатт.

Об этом нам рассказал ди
ректор завода тов. Нич, старый 
коммунист, немало повидавший 
на своем веку. Он ровесник за. 
вода, в трудных условиях капи
талистического производства 
вырос от простого рабочего до 
крупного специалиста. Вместе 
со всем чешским народом тов. 
Нич пережил страшные годы 
фашистской оккупации, а после 
освобождения Чехословакии со
ветскими войсками и установпе. 
ния в стране народной власти 
был выдвинут на .руководящую 
работу.

Пооле беседы с директором 
мы осматривали завод. Первое, 
что бросилось в глаза — масса 
зелени на территории. Прекрас
ные аллеи деревьев, цветчики. 
Как мы потом узнали, завод, 
скую территорию озеленили са
ми рабочие.

В цехах нас встретил ' при
вычный гул станков, особенно 
непринужденная и теплая обста
новка. Сопровождавший нас ин
женер куда-то отлучился, и мы 

одни ходили из цеха в пех, бе
седовали с начальниками цехов, 
мастерами^ рабочими.

Чешские товарищи охотно 
показывали нам свой завод.

тепло, по-братски расспраши. 
вали о жизни советских рабо
чих, о их заработках, о том, 
как у нас проводят досуг. 
Чешские инженеры обсуждали 
с нами производственные труд
ности, советовались.

На заводе «Мезмогельницы» 
мы увидели много интересного 
и поучительного. Чешские то
варищи обогнали наш завод в 
решении многих технических 
вопросов.

У наших друзей очень четкая 
организация труда, более высо
кая квалификация и трудовая 
дисциплина рабочих. Под руко
водством одного мастера нахо
дится 50 — 100 человек, а у 

нас в среднем — 15 — 25 че
ловек.

Они далеко ушли вперед по 
сравнению с нами в органи
зации штамповочного и инстру
ментального производства.
Штамповка железа ротора и 
статора электродвигателей на 
заводе «Мезмогельницы» пол
ностью автоматизирована. В це
хе установлены высокопроизво
дительные прессы-автоматы. 
Пресс-автомат управляется од. 
ним рабочим.

Больших успехов добились 
чешские инструментальщики в 
изготовлении иггампов. На на
шем заводе самой трудоем
кой работой при изготовлении 
штампов является ручная при
пиловка пуансонов по пазам 
матриц. В инструментальном

цехе завода «Мезмогельницы» 
напильник слесаря не прика
сается ни к матрице, ни к пуан
сону. Высокая точность обра
ботки рабочих частей штампов 
достигается на шлифовальных 
приспособлениях.

Высокая культура изготовле
ния штампов обеспечивает их 
большую стойкость.

Чешские инструментальщики 
освоили изготовление штампов, 
рабочие части которых выпол
нены из твердого сплава. Твер
досплавные штампы ■ исключи
тельно стойки в работе. Они 
дают до полного износа 100  

миллионов вырубок, или в 200  
раз больше, чем штампы из ле
гированных сталей, которые мы 
применяем.

Широко применяется на за
воде чугунное кокильное ли
тье. В кокиль отливаются кор
пуса электродвигателей, щиты 
и другие детали. У нас кокиль
ное литье чугуна не приме
няется.

Откровенно рассказали мы 
друг другу о своих достижени
ях и недостатках. Во время 
дружеского обмена мнениями 
мне казалось, что я нахожусь 
не в Чехословакии, а просто на 
соседнем заводе родного города 
и давно знаю этих простых лю
дей.

Еще хочется отметить иде
альный порядок и чистоту в це
хах чешских заводов.

Но больше всего в стране

нам понравились люди, их стой
кая уверенность в собственных 
силах, сплоченность вокруг 
Коммунистической партии Чехо
словакии. С исключительной 
теплотой и любовью относятся 
простые люди к советскому на
роду. И нам, посчастливилось

испытать это отношение.
Уехали мы из Чехословакии 

преисполненные уважения к та
лантливому народу Чехослова
кии, который строит социализм 
и борется за мир в единой 
семье стран социалистического 
лагеря.

Чехословацкая Республика. На одной из главных улиц 
Праги «На Пржикопе» в весенний день.

.Чехословацкое телеграфное агентство. i
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ФЕЛЬЕТОН П О Д  О П Е К О Й  Д О Б Р Ы Х  Д Я Д Е Й
Они сидели друг против дру

га — директор базы снабжения 
Томского треста столовых Борис 
Аронович Рыжинский и Леонид 
Саватьев. На лице Саватьева бы
ло написано горячее желание бо
роться с злоупотреблениями в 
торговой сети. На лице директо
ра — чувство ответственности за 
подбор кадров на материально-от
ветственные должности.

Разговор был весьма лакони
чен.

— Воруешь? — опросил Ры
жинский.

— Ни в жисть! — убежденно 
ответил Саватьев.

— А пьешь?
— Только Дистиллированную 

воду.
— Торговое дело знаешь?
— Как «Отче наш».
Саватьев перекрестился. Это

окончательно рассеяло последние 
сомнения директора.

— Будешь кладовщиком, — 
авторитетно сказал он. — Завтра 
приходи оформляться.

— Да, чуть не забыл, — спо
хватился Рыжинский, когда Са
ватьев был уже у  двери, — пока
жи-ка свои документы.

Саватьев протянул ему пухлую 
пачку бумаг.

— Ого1 — воскликнул дирек
тор, просматривая длинный список 
руководящих долткностей в тру
довой книжке Саватьева. — На 
такую книжку и посмотреть любо- 
дорого!

Борис Аронович не ошибся: 
трудовая книжка была действи
тельно дорогой: она обошлась Са- 
ватьеву в полторы тысячи рублей, 
которые он уплатил мастеру по 
фальшивым печатям Михайлову. 
Немало стоили ему и характери
стики. Теперь, глядя на довольное 
лицо Рыжинского, Саватьев по
нял, что раскошелился он не зря.

Впрочем, Саватьев не был еще 
до конца спокоен: предстояла ква
лификационная комиссия. Она 
может легко догадаться, что его 
документы — «липа». Могут по
звонить на последнее место ра
боты — в трест №  97, а там да
дут такую «характеристику», что 
его не допустят даж е, к складу 
утиля...

Но опасения афериста не оправ
дались. Высокая комиссия в лице 
начальника отдела кадров Горо- 
докияа, главного бухгалтера тре
ста Попова, экономиста Кузьми
ной и юриста треста Челединой 
отнеслась к нему очень благо
склонно. Они погладили жулика 
по головке и отпустили с миром, 
записав в своем решении, что он 
«вполне соответствует».

Окрыленный успехом, Саватьев 
немедленно стал разрабатывать 
диспозицию. После нескольких 
несложных расчетов выяснилось, 
что вся его зарплата до нового го
да составит 1.200 рублей, а нуж
но ему, как минимум, 11.000. 
Разница между этими двумя циф
рами не смущала Саватьева. Он 
уже давно записал в своем днев
нике: «Важно только устроиться в 
торговую организацию, а там я 
сумею найти выход из любого по
ложения».

Ожидания Саватьева оправда
лись. На базе царили распущен
ность и бесконтрольность. Это 
понравилось аферисту. «Посмот
рел порядки, — записывает он в 
дневнике, — и видно, что рабо
тать можно и, имея голову на 
плечах, можно жить замечатель
но».

Рыжинский и не подозревал о 
далеко идущих планах- нового ра
ботника. Директор потирал руки 
от удовольствия: «Не у каждого в 
кладовщиках ходит бывший на

чальник шахты, — думал он. — 
Этот себя покажет».

И Саватьев показал себя. За 
короткое время им было присвое
но и расхищено товаро-мате
риальных ценностей на несколько 
десятков тысяч рублей. Он устраи
вал тысячные комбинации с пу
стой стеклянной посудой, открыто 
торговал на базаре похищенным 
со склада луком. Начальство до
веряло Саватьеву. Директор базы 
поручал ему контролировать дру
гих работников, у которых быва
ла недостача. А заместитель ди
ректора треста по кадрам Городо- 
кин даже извинился перед жули
ком и сказал, что, хотя и не мо
жет предложить ему сейчас ка
кую-либо высшую должность, но 
в дальнейшем даст ему возмож
ность выдвинуться.

Так продолжалось довольно 
долго. Наконец, грянул гром: с 
заводов, куда Саватьев отправлял 
стеклянную тару, начали прихо
дить уведомления, что в каждом 
вагоне не хватает посуды на 
крупные суммы. Материал пере
дали в следственные органы.

Черные тучи сгустились над 
головой Саватьева. Но и тут он 
чуть было не вывернулся. Ры
жинский, одной рукой предавая 
афериста суду, другой подписал 
приказ об увольнении Саватьева... 
по собственному желанию. Только 
случайно преступник не успел 
скрыться.

Аферист и жулик Саватьев —' 
человек суеверный. «Слава бо
гу. — записал он в своем дневни
ке после квалификационной ко
миссии, — все обошлось благопо
лучно». Но бога Саватьев благо
дарил зря. Свою благодарность он 
должен адресовать тем, кто, поте
ряв бдительность и чувство ответ
ственности, позволил ему обкра
дывать государство.

Б. БОРИСОВ.

На
Как прошла игра на пер

венство СССР по футболу 
по классу «Б» дальневосточной 
зоны между хабаровской и том
ской командами?

На первых минутах хабаровча
нин Бородин прорывается на 
штрафную площадку томичей, но 
заключительного удара по воро
там не успевает сделать: защит
ник «Буревестника» Цветков сме
ло и своевременно ликвидирует 
этот опасный выход Борюдина.

На 15-й минуте Михайлов («Бу
ревестник»), находясь в выгодном 
положении и почти никем не при
крытый, сильно пробил по хаба
ровским воротам, но мяч попал 
прямо в руки вратарю. Буквально 
через минуту полузащитник то*ми- 
чей Ращупкин имел возможность 
открыть счет, но с 1 0 — 12 мет
ров пробил... выше ворот.

Команда Томска к концу первой 
половины игры переигрывает «го
стей», нападение команды насту
пает энергично, хорошо распассо- 
вывает мяч. но, к сожалению, 
очень мало и неточно бьет по во
ротам. Игра идет больше на поло
вине поля «гостей», у ворот кото
рых все чаще и чаще создаются 
onacTibie моменты. На 30-й минуте 
почти верный мяч защитник Ха
баровска отбивает от своих ворот. 
Первая половина заканчивается 
вничью — 0:0.

Вторая половина начинается 
бурными атаками хозяев поля. На 
шестой минуте команда «Буреве-

п е р в е н с т в о  С С С Р
УПУЩЕННАЯ 

ПОБЕДА

ПО ф у т б о л у

стника» получает право на угло
вой удар. Хорошо пробитый мяч 
опускается у дальней штанги во
рог, и там Чаплыгин буквально 
вталкивает его в сетку. Счет — 
1:0. Ведет команда Томска.

Игроки команды Хабаровска 
растерялись, заметно нервничают, 
начали играть неточно, огбойно, 
тогда как спортсмены «Буревест
ника», захватив инициативу в 
свои руки, больше и активнее ве
дут наступление на ворота «го
стей». Но отсутствие точных 
и сильных ударов по воротам, а 
также хорошая игра защитников 
Хабаровска не позволяют увели
чить счет в пользу тО'Мичей.

Остается менее 10 минут До 
конца игры. Неожиданно нападе
ние «Буревестника» выключается 
из игры, а защита непродуманно 
и неумело начала «тянуть время». 
Воспользовавшись этим, гости пе
рехватывают инициативу в свои 
руки и почти всей командой бро
саются в наступление на ворота 
томичей. За семь минут до конца 
игры хабаровчане сравнивают 
счет. Однако ничейный результат 
игры удержался недолго. Хаба
ровчанам удается забить второй 
мяч и тем- самым завоевать труд
ную для себя победу, а вместе с 
тем так нужные Хабаровску 
2 очка.

Несколько слов об игре «го
стей». Большинство игроков фи
зически хорошо развито, имеет

некоторое преимущество в сило
вом отношении. Многие обладают 
сильным.‘ хорошо поставленным 
ударом, неплохо играют головой, 
точно и опасно пробивают штраф
ные и свободные удары.

Из команды томичей хорошо 
провели игру Ю. Топчиеяко, 
Б. Ченцов, С. Цветков. Централь
ный защитник «Буревестника» 
Ю. Усенко правильно «прикрыл» 
опасного нападающего -хабаров
ской команды Бородина, почти 
выключив его из игры. Тактиче
ской ошибкой команды, привед
шей к печальному исходу игры, 
явился неправильный, преждевре
менный и непродуманный перевод 
игры от нападения к обороне — 
на «затяжку» времени. Плохо про
вела игру последние минуты и за
щита «Буревестника».

Нападающий «Буревестника» 
Петров играет «на публику», из
лишне увлекается обработкой мя
ча. Пора Петрову начинать бить 
по воротам и забивать мячи. Цент, 
ральному нападающему Таракано
ву следует смелее играть на 
штрафной площадке «противника».

Игроки Ращупкин, Топчиен- 
но, Петров, завладев мячом, 
часто не передавали его бы
стро по ходу игры вперед, чем 
задерживали темп, снижали на
тиск своей команды и давали воз
можность игрокам хабаровской 
команды подтянуться к своим во
ротам.

К. КОСТИН.

Т Е А Т Р

Томский областной араматяческий 
театр (Ш. В. Q. Чкалова. 

Закрытие театрального сезона.
' 29 июня — «Филумена Мартурано» 

30 июня днем и вечерюм — «Когда 
цветет акация».

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 29
июня - -  новый художественный фильм 
«Мальва». Сеансы- 9, 10-40. 12-20,
2. 3-40. 5-20, 7. 8-40, 10-20.

Зал кинохроники. 29 июня — х 
никаг.ьно-документальный фильм « 
тервью Н. С. Хрущева с корреспон- 
Дентами американской радиотелевизи
онной компании «Коламбиа Бродка- 
стинг Систем». Сеансы: 10, 11-0S,

хро-
»Ин-

12-10. 1-15 2-20 3 .25 , 
6-40. 7-45. 8-50. 9-55.

4-30, 5-35,

Кинотеатр имени И. Черных.
29 июня. Большой зал — «Мальва». 

Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45. 
7-30, 9-15, 11. Малый зал — «Процесс 
о трех мжалионах». Сеансы: 11-30, 1,
2-30, 4. 5-30, 7. 8-30, 10. Для Детей— 
«Герои Шипки». Сеанс в 9-30 утра.
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ПЕРВЫЕ БЛЮДА: суп гор о 
ховый, суп фасолевый.
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ВТОРЫЕ БЛЮДА: к а ш и  — пшенная, гречневая, перловая, 
овсяная, рисовая и другие,

ДЛЯ ДЕТСКОГО ПИТАНИЯ: каши с молоком и сахаром, 
шевник, крупенники и разные пудинги.

-V f

лап-

29
4-45,

Клуб имени Сталина.
нюня — «Мальва». Сеансы: 
6-30, 8-15, 10.

3,

Клуб имени Сталина. 
Кинофестиваль,

Концентраты изготовляются гз первосортных продуктов, которы, 
после специальной обработки на предприятиях пищевой промышлен 
ж сти быстро развариваются. На приготовление блюд из концентратов 
aaj рачивается мало времени и труда.

Крупо-бобовые концентраты очень удобны для быстрого приго
товления пищи как в домашних условиях, так и на полевых станах, 
на лесоразработках, для туристов, охотников, участников экспедиции 
для дачников.

Концентраты, спрессованные в брикеты, занимают мало 
имеют небольшой вес и удобны для перевозок.

посвященный сорокалетию Великой 
Октябрьской социалистической 

революции.

Рецептура и способ приготовления указаны на этикетках,

— «Котовский».
«Они были первыми». 
«Школа мужества». 

«Последняя ночь». 
«Чапаев».
«Сорок первый». 
«Яков Свердлов»

8 июля — «Разлом» (1 серия).
9 июля — «Разлом» (2 серия). 
Начало сеансов в 11 часов дня.

июля
июля
июля
июля
июля
июля
июля

& к о м о л гл ге  в р е я х я !
п о ж е у ш л - И Т Е

в ы с о к о к а ч е с т в е н н ы е

К Р У П О -Б О Б О В Ы Е

К О Н Ц Е Н Т Р А Т Ы !

Томскому строительно-монтажному 
участку водного хозяйства требуютсщ 
старший бухгалтер на самостоятельный 
баланс и плотники на строительство 
водонапорных башен с аккордной оп
латой труда.

Обращаться, г. Томск, улица Ок
тябрьская. 14. 2 — 2

Требуется на постоянную работу сек
ретарь.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2. 2-й этаж, комната №  8.

НИТАЙСИАЯ ПЕЧАТЬ 
о ЗАЯВЛЕНИИ 

А. А. ГРОМЫКО
ПЕКИН, 26 июня. (ТАСС). Все ки

тайские газеты излагают сегодня заяв
ление Министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко на пресс-конфе
ренции в Москве 25 июня.

. «Громыко осуждает Соединенные 
Штаты за неискренность в отношении 
разоружения, указывает, что Норстэд 
выступает с призывами к войне с 
целью усилить международную напря
женность». — пишет в заголовке к 
этому сообщению газета «Жэньминьжи. 
бао».

«Прикрываясь пзреговорами о раз
оружении. США стремятся усилить 
гонку вооружения», — подчеркивает 
«Бэйцзинжибао». «Не является ли 
ширмой участие Соединенных Штатов 

переговорах о разоружении»,в переговорах о разорутепииг.,—спра
шивает «Чжунгоцинняньбао».

Китайская печать выделяет те места 
из заявления А. А. Громыко, где ука
зывается на появившиеся опредблен- 
ные признаки разрядки в международ
ной обстановке и возможность дости
жения договоренности по частичным 
мероприятиям в области разоружения.

Заявление 
МИД КН Р

ПЕКИН, 27 июня. (ТАСС). Мини, 
стерство иностранных дел КНР переда
ло для опубликования заявление, в ко
тором правительство Китайской Народ
ной Республики полностью солидари
зируется с позицией, занятой прави
тельством КНДР в связи с решением 
командования «вооруженных сил ООН» 
отказаться от той части соглашения о 
перемирии, которая запрещает ввоз но
вого оружия в Корею. Объявление о 
ввозе в Южную Корею оружия новых 
видов, говорится в заявлении, «пред
ставляет собой серьезный провокаци
онный акт Соединенных Штатов, кото
рым открыто саботируется соглашение 
о перемирии в Корее и ставится под 
угрозу мир в Корее и на Дальнем Во
стоке».

В заявлении указывается, что прави
тельство КНР заявляет Соединенным 
Штатам категорический протест по по
воду незайоняого акта, нарушающего 
соглашение о перемирии, и возлагает 
на американское правительство всю от
ветственность за последствия этого 
акта. Одновременно делается предуп
реждение другим участникам американ
ской провокации.

Китайское правительство полностью 
поддерживает предложение правитель
ства КНДР относительно созыва меж
дународной конференции по корейско
му вопросу.

НОВАЯ ПОПЫТКА ОБОСТРИТЬ 
МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

Шегарскому хлебоприемному пунк. 
ту требуется инженер-механизатор.

Обращаться; г. Томск, Сухоозерный 
переулок, 13. 3 — 3

Орсу Тимирязевского леспромхоза 
на лесоучастки срочно требуются по
вара и портные. Одинокие обеспечива
ются жилплощадью.

Обращаться: поселок Тимирязево
(за рекой Томью). 2 — 2

Строительной конторе горпищеторга 
на постоянную работу требуются: воз
чики, кузнецы, молотобойцы и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица Лермон
това, 32.

2 — 2

Томскому мясокомбинату срочно тре
буются: грузчики, плотники, штукату
ры, электрики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 4.

Томскому хлебокомбинату на 
янную работу требуются в цех: 
ники, экспедитор по доставке 
кладовщик, столяр и ученики 
хлебобулочных изделий.

Обращаться: г. Томск, 
тенькова. 2

посто- 
охраи- 

муки, 
в цех

переулок Ба-
2 — 2

Внешняя политика С Ш А  
увеличивает напряженность

Статья американского генерала в отставке
X. Хестера

НЬЮ-ЙОРК, 27 июня. (ТАСС). Б 
статье,, помещенной в последнем номере 
журнала «Прогрессив», опубликована 
статья американского генерала в от
ставке X. Хестера, который после вто
рой мировой войны был главным адми
нистратором программы помощи Герма
нии в области продовольствия и сель
ского хозяйства. Автор резко критикует 
проводимую США так называемую про
грамму «помощи» иностранным госу
дарствам, способствующую гонке воору
жений и ведущую к международным 
конфликтам и войне.

В последнее время в США, пишет 
Хестер, широко обсуждается вопрос об 
ассигнованиях в новом бюджете на ока
зание помощи иностранным государст
вам. Однако в ходе этого обсуждения 
«никто не задает вопрос, имеющий важ
нейшее значение: улучшила ли эта про
грамма в целом шансы на международ
ный мир».

Программа помощи, заявляет гене
рал, не выдерживает этого решающего 
испытания. Помощь США так называе
мым слаборазвитым странам имеет 
целью втянуть их в гонку вооружений 
и, таким образом, скорее увеличивает, 
чем уменьшает их нищету.

Хестер указывает в качестве приме
ра, что военная помощь Пакистану соз
дала напряженность в этом районе .А.зии 
и вызвала гонку вооружений. По при
знанию автора, в слаборазвитых рай
онах американские программы помощи 
используются для сохранения у власти 
реакционных правительств. Примером 
этого служит, прежде всего, большая 
часть Среднего Бостока. Весь этот рай
он, который мог бы добиться высокого 
уровня жизни, остается в нищете.

Обширные районы Азии, Африки, а 
также Центральной и Южной Америки 
являются жертвами соперничества ко
лониальных держав. Все арабы счита
ют, что в настоящее время колониаль
ное правление Франции в Алжире ока
зывается возможным лишь благодаря 
американской помощи. Военная по
мощь, подчеркивает автор, вызывает 
гонку вооружений и увеличивает напря
женность в отношениях между ■ стра
нами.

Хестер высмеивает утверждения аме
риканской пропаганды о том, будто раз
жиганию «холодной войны» после вто
рой мировой войны способствовала со
ветская политика.

«В  конце первой мировой войны, — 
напоминает автор,— Уинстон Черчилль 
призывал задушить «коммунистического 
младенца» в его колыбели, возглавлял 
нападки английской пропаганды на этот 
строй в период между войнами, осуж
дал его в тот самый день, когда Гитлер 
вторгся в Россию, приказал Монтгоме
ри приберегать германское вооружение 
для возможного использования его поз
же против Советского Союза и в период 
капитуляции уговаривал Эйзенхауэра 
поступить так же.

Сразу же после окончания первой

ВАШИНГТОН, 27 июня. (ТАСС). 
Вчера палата представителей и сенат 
США приняли резолюцию, фактически 
одобряющую деятельность «специаль
ного комитета» Генеральной Ассамблеи 
ООН по так называемому венгерскому 
вопросу и высказывающуюся за немед
ленный созыв специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи для обсуждения 
«венгерского вопроса».

Этот акт правящих кругов США, 
принимавших активное участие в подго
товке и проведении контрреволющиоино- 
го мятежа в Венгрии, свидетельствует 
об упорных попытках этих кругов уси
лить деятельность, направленную на 
вмешательство во внутренние дела Вен
герской Народной Республики и других 
социалистических стран.

В резолюции сената и палаты пред
ставителей США делается клеветниче
ская попытка очернить роль Советской 
Армии в Венгрии, представив ее в со
вершенно превратном свете.

Тяжелое финансовое положение Франции

Венгерское правительство уже неод
нократно заявляло, в частности, в Сов
местной декларации правительств Со
ветского Союза и Венгерской Народной 
Республики, что «в результате дейст
вий советских воинских частей, находя
щихся в Венгрии на основании Варшав
ского договора и действовавших в соот
ветствии с просьбой венгерского прави
тельства, была ликвидирована угроза 
создания в центре Европы очага фа
шистской агрессии и новой опустоши
тельной войны».

ПАРИЖ , 27 нюня. (ТАСС). Нацио. 
нальное собрание 265  голосами против 
260 утвердило вчера во втором чтении 
финансовые законопроекты правитель
ства, предусматривающие значительное 
увеличение налогов.

Вчера ж е вечером состоялось чрез, 
вычайное заседание Национального 
собрания, на котором после непродол
жительных дебатов 304  голосами про
тив 221 была утверждена новая кон
венция между правительством и ф)зан. 
цузским банком, разрешающая прави
тельству взять во французском банке 
для государственной казны аванс в 
размере 350  миллиардов франков и 
часть золотого запаса на сумму 100  
миллиардов франков. Тяжелое финан. 
совое положение страны вызывает тре
вогу французской печати. Орган-финан
сово-экономических кругов правая газе
та «Эко» заявляет, что политика пред
шествующего правительства привела 
Францию «к самому серьезному финан. 
совому кризису после освобождения».

задается вопросом, не приведетГазета

Агрессия Англии 
против Йемена 
продолжается

Резолюция сената и палаты предста
вителей США является не чем иным, 
как очередной попыткой империалисти
ческих реакционных сил США обост
рить международную обстановку и воз
родить состояние «холодной войны», 
выгодной американским монополистиче
ским кругам, извлекающим огромные 
прибыли из гонки вооружений.

НЬЮ-ЙОРК, 28 июня. (ТАСС). Деле
гация Йемена в ООН передала для опуб. 
ликования в печати заявление, в кото
ром говорится, что 19 июня 6 англий
ских самолетов в течение 5 часов бом
бардировали город Шукейр. На город 
были сброшены фугасные и зажигатель
ные бомбы. Правительство Йемена рас
сматривает это как новый акт агрессии 
со стороны Англии против Йемена.

З е ] и х л е т р л с е ш ш &  
в  З е ь б а ш ж а л ъ е

Рваачтоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томской лесоперевалочной базе обл- 
топпрома требуется на постоянную ра
боту пилоправ. Квартирой обеспечи
вается.

Обращаться: г. Томск, поселок мясо
комбината, 1-а. 2 — 2

Томскому горкомхозу требуются 
старший бухгалтер.ревизор и старший 
бухгалтер н? самостоятельный баланс.

Обращаться; г. Томск, проспект име- 
ни Ленина, 38, комната 46. 2 — 2

Артели «Рекорд» требуются; иасте- 
ра.портные верхнего мужского, дам. 
ского в модного платья, закройщики, 
швеи.мотористки, парикмахеры, под
собные рабочие, токарь.

Обращаться; г. Томск, улица Равен
ства, 38. 2 — 2

Фабрика культтоваров принимает
рабочих в работниц в цехи производ
ства багета, галантереи и школьно.пись. 
менных принадлежностей.

Обращаться: г. Томск. Татарский пе
реулок, 1-а. 2 — 2

Дирекция, партийное бюро, зав
ком Томского манометрового за
вода с прискорбием извещают* о 
смерти старейшего рабочего заво

да, члена КПСС
МУХАНОВА 

Дмитрия Петровича
и выражают глубокое соболезнова. 
ние его жене Мухановой Алек

сандре Петровне.
Вынос тела 30 июня, в 2 часа 

дня (из клуба завода).

Коллектив Томского манометро-
изве-
рабо-

вого завода с прискорбием 
щает о смерти старейшего 

чего завода
МУХАНОВА 

Дмитрия Петровича,
последовавшей , 28 июня 1957 

года.

Алоес оепакпии- гор Томск- цросп. им Ленина. 13. телефоны для справок (круглые сутки) — 4 2 .4 2 , редактора — 37-37, заместителя редактора— 51-75, ответ. секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной 
37 77  и’ -12 1-1 пропаганды — 47-45  вузов школ и культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем— 3 7 .3 8  и 31-47 , отдела инф орм ации-51-61, зам. зав. издательством — 52 .23, 
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мировой войны США начали войну на 
двух фронтах против Советского Союза. 
Они участвовали в течение целого года 
в экономической блокаде и в течение 
17 лет отказывались от дипломатиче
ского признания Советского Союза.

Президент Трумэн, будучи сенатором, 
приветствовал нападение немцев на 
Россию в июне 1941 года и предложил, 
чтобы мы помогали немцам, когда вы
игрывают русские, и русским, когда 
выигрывают немцы, для того, чтобы по
мочь обеим сторонам уничтожить друг 
друга».
■ «Двадцать с лишним лет подозрений, 
опасений и пропаганды, вызванной не
навистью, не оставили почти никакой, 
или вовсе никакой основы для доверия 
и сотрудничества».

Автор опровергает и «другой миф, 
на котором основана американская 
внешняя политика», о том, что Совет
ский Союз питает некие ■ агрессивные 
замыслы против Запада и что «поэтому 
оказалось необходимым создание орга
низации Североатлантического договора 
для предотвращения такой агрессии».

Еще одним «мифом», лежащим в ос
нове американской внешней политики, 
заявляет Хестер, является мнение, не
давно воскрешеииое адмиралом Рэдфор
дом, а именно, что «ни при каких об
стоятельствах нельзя доверять Совет
скому Союзу». Неизвестно, иронически 
замечает автор статьи, сколь большой 
опыт имеет Рэдфорд по части перегово
ров с Советским Союзом или насколько 
он пригоден для переговоров. «Б каче  ̂
стве главного адмшшстратора нашей 
программы помощи Германии в области 
продовольствия и сельского хозяйства 
после второй мировой войны, заявляет 
Хестер, я почти ежедневно вел в Бер
лине переговоры с представителями Со
ветского Союза и обнаружил, что это 
здравомыслящие и благоразумные лю
ди, с которыми можно работать. Если 
мы договаривались на взаимно выгод
ных условиях, мы заключали соглаше
ния, и они выполнялись»..

Хестер приходит к выводу, что осу
ществляемая ныне Соединенными Шта
тами программа в отношении иностран
ных государств с ее упором на военную 
помощь «способствует не миру, а кон
фликту. и поэтому она не в интересах 
американского народа».

Указав, что американская система 
союзов непрочна и обречена на развал, 
генерал пишет, что ньшешняя амери
канская программа помощи с ее глав- 
ньш упором на вооружение, являясь 
«составной частью доктрины «сдержи
вания» Советского Союза, провозгла
шенной Трумэном, Даллесом и Эйзен
хауэром, может лишь способствовать 
мировой войне».

В заключение автор призывает Сое
диненные Штаты отказаться от нынеш
ней программы «помощи» и вместо это
го содействовать настоящей програ1Име 
помощи, международной по характеру и 
благоприятствующей делу мира.

ли политика нового правительства «к 
самому серьезному экономическому и 
социальному кризису».

Газета «Юмаяите» подчеркивает, 
что принятые меры, являющиеся след, 
ствием катастрофического положения 
государственных финансов, чреваты 
серьезными последствиями и, прежде 
всего, усилением инфляции и новым 
ростом цен. «Юманите» сообщает, что 
если в 1932 году золотой запас Фран
ции составлял 4 .914  тонн, то вйера он 
исчислялся лишь 767 тоннами. После . 
того, как правительство заберет во 
французском банке золота на 100 мил
лиардов франков, в нем останетс.ч липш 
313 тонн.

«Юманите» подчеркивает, что причи
нами такого тяжелого положения яв. 
ляются война в Алжире, военная ин
тервенция в Египте, политика гонки 
вооружений и односторонний характер 
внешней торговли Франции, которая в 
силу американского диктата не может 
развивать свой торговый обмен со сгра. 
нами социалистического лагеря.

ЧИТА, 27 июня. (ТАСС). Сегодня 
здесь Б 9 часов 11 минут утра по ме
стному времени произошло землетря
сение. Эпицентр его зарегистрирован 
на севере Забайкалья. Сила землетря
сения в эпицентре была примерно де
вять баллов. В Чите и прилегающих к 
ней районах толчки достигали пяти 
баллов. В некоторых домах Читы в ре
зультате колебаний почвы обнаружены 
трещины.
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